Spediz. abb. post. 45% - art. 2, comma 20/b Legge 23-12-1996, n. 662 - Filiale di Roma

Anno 141º — Numero 30

DELLA REPUBBLICA ITALIANA

PARTE PRIMA

Roma - Lunedì, 7 febbraio 2000

SI PUBBLICA TUTTI I GIORNI NON FESTIVI

DIREZIONE E REDAZIONE PRESSO IL MINISTERO DELLA GIUSTIZIA - UFFICIO PUBBLICAZIONE LEGGI E DECRETI - VIA ARENULA 70 - 00100 ROMA AMMINISTRAZIONE PRESSO L'ISTITUTO POLIGRAFICO E ZECCA DELLO STATO - LIBRERIA DELLO STATO - PIAZZA G. VERDI 10 - 00100 ROMA - CENTRALINO 85081

- La Gazzetta Ufficiale, oltre alla Serie generale, pubblica quattro Serie speciali, ciascuna contraddistinta con autonoma numerazione:
 - 1ª Serie speciale: Corte costituzionale (pubblicata il mercoledì)
 - 2ª Serie speciale: Comunità europee (pubblicata il lunedì e il giovedì)
 - 3ª Serie speciale: Regioni (pubblicata il sabato)
 - 4ª Serie speciale: Concorsi ed esami (pubblicata il martedì e il venerdì)

AVVISO AGLI ABBONATI

L'Istituto Poligrafico e Zecca dello Stato sta predisponendo l'invio dei bollettini di c/c postale "premarcati" per il rinnovo degli abbonamenti 2000 alla Gazzetta Ufficiale della Repubblica italiana. Per le operazioni di rinnovo si prega di utilizzare i suddetti bollettini.

SOMMARIO

LEGGI ED ALTRI ATTI NORMATIVI

DECRETO-LEGGE 4 febbraio 2000, n. 8.

DECRETO LEGISLATIVO 18 gennaio 2000, n. 9.

Disposizioni integrative e correttive dei decreti legislativi 18 dicembre 1997, n. 463, e n. 466, in materia, rispettivamente, di utilizzazione di procedure telematiche per la semplificazione degli adempimenti tributari in materia di atti immobiliari e di ulteriori interventi di riordino delle imposte personali sul reddito al fine di favorire la capitalizzazione delle imprese Pag. 6

DECRETI PRESIDENZIALI

DECRETO DEL PRESIDENTE DELLA REPUBBLICA 1º febbraio 2000.

DECRETI, DELIBERE E ORDINANZE MINISTERIALI

Ministero della giustizia

DECRETO 24 gennaio 2000.

Ministero del tesoro, del bilancio e della programmazione economica

DECRETO 18 gennaio 2000.

Accertamento del tasso d'interesse semestrale dei certificati di credito del Tesoro settennali con godimento 1º luglio 1996 e 1º gennaio 1997 relativamente alle cedole con godimento 1º gennaio 2000 e scadenza 1º luglio 2000 Pag. 15

DECRETO 18 gennaio 2000.

Accertamento del tasso d'interesse semestrale dei certificati di credito del Tesoro settennali con godimento 1º gennaio 1995 (ottennali), 1º gennaio 1996 (decennali) e 1º gennaio 1997 (decennali) emessi a ripianamento di crediti d'imposta, relativamente alle cedole con godimento 1º gennaio 2000 e scadenza

DECRETO 18 gennaio 2000.

Determinazione del tasso d'interesse semestrale dei certificati di credito del Tesoro settennali con godimento 1º agosto 1993 e 1º agosto 1994, relativamente alle cedole con godimento 1º febbraio 2000 e scadenza 1º agosto 2000 Pag. 17

DECRETO 24 gennaio 2000.

Accertamento dell'importo in circolazione dei titoli emessi a fronte della dismissione delle azioni INA S.p.a. di proprietà

Ministero delle politiche agricole e forestali

DECRETO 31 gennaio 2000.

Designazione dell'Ente nazionale risi quale autorità pubblica incaricata di effettuare i controlli sulla indicazione geografica protetta «Riso nano vialone veronese», registrata in ambito Unione europea, ai sensi del regolamento (CEE) n. 2081/92.

Pag. 19

Ministero del lavoro e della previdenza sociale

DECRETO 7 gennaio 2000.

Scioglimento della società cooperativa «Edil.Eco» - Società

DECRETO 12 gennaio 2000.

Scioglimento della società cooperativa «Culturavita», in

DECRETO 12 gennaio 2000.

Scioglimento della società cooperativa «Auxilium», in

DECRETO 12 gennaio 2000.

Scioglimento della società cooperativa «Sportiva gamma

DECRETO 12 gennaio 2000.

Scioglimento della società cooperativa «Musicisti trasteve-

DECRETO 12 gennaio 2000.

Scioglimento della società cooperativa «S.A.P.E.», in Roma. Pag. 22

DECRETO 12 gennaio 2000.

Scioglimento della società cooperativa «Mamela», in Roma. Pag. 22

DECRETO 12 gennaio 2000.

Scioglimento della società cooperativa «Portuensis», in

DECRETO 20 gennaio 2000.

Scioglimento della società cooperativa «Graphica Nova»

DECRETO	20	gennaio	2000.
----------------	----	---------	-------

Scioglimento della società cooperativa «Icres - Lazio - Istituto cooperativo ricerca e studi», in Roma Pag. 23

DECRETO 21 gennaio 2000.

Scioglimento della società cooperativa «Piandolce» - Società cooperativa in liquidazione, in Nizza Monferrato.

Pag. 24

DECRETI E DELIBERE DI ALTRE AUTORITÀ

Università di Messina

DECRETO RETTORALE 12 gennaio 2000.

Modificazioni allo statuto dell'Università..... Pag. 24

ESTRATTI, SUNTI E COMUNICATI

RETTIFICHE

AVVISI DI RETTIFICA

Comunicato della Presidenza del Consiglio dei Ministri relativo al decreto legislativo 25 novembre 1999, n. 525, recante: «Attuazione della direttiva 98/4/CE che modifica la normativa comunitaria sulle procedure di appalti nei settori esclusi». (Decreto pubblicato nella Gazzetta Ufficiale - serie generale - n. 11 del 15 gennaio 2000) Pag. 28

LEGGI ED ALTRI ATTI NORMATIVI

DECRETO-LEGGE 4 febbraio 2000, n. 8.

Disposizioni urgenti per la ripartizione dell'aumento comunitario del quantitativo globale di latte e per la regolazione provvisoria del settore lattiero-caseario.

IL PRESIDENTE DELLA REPUBBLICA

Visti gli articoli 77 e 87 della Costituzione;

Visti i decreti legislativi 4 giugno 1997, n. 143, e 30 luglio 1999, n. 300;

Ritenuta la straordinaria necessità ed urgenza di disciplinare l'attuazione nazionale del regolamento (CE) n. 1256/99 del Consiglio del 17 maggio 1999 e la regionalizzazione del settore lattiero-caseario ai fini dell'avvio del prossimo periodo di produzione lattiera, nonché di prorogare i termini per la compensazione nazionale dei periodi pregressi;

Vista la deliberazione del Consiglio dei Ministri, adottata nella riunione del 28 gennaio 2000;

Sulla proposta del Presidente del Consiglio dei Ministri e del Ministro delle politiche agricole e forestali, di concerto con i Ministri per gli affari regionali e del tesoro, del bilancio e della programmazione economica:

EMANA

il seguente decreto-legge:

Art. 1.

- 1. Il quantitativo di latte attribuito dall'Unione europea con regolamento (CE) n. 1256/99 del Consiglio del 17 maggio 1999, con decorrenza 1º aprile 2000, affluisce alla riserva nazionale ed è ripartito tra le regioni e le province autonome di Trento e di Bolzano in base alla tabella allegata. Le regioni e le province autonome provvedono ad assegnare ai produttori operanti nel rispettivo territorio il quantitativo ripartito entro tre mesi dalla data di entrata in vigore della legge di conversione del presente decreto, secondo criteri oggettivi di priorità e modalità preventivamente determinati. Tali criteri devono prevedere una riserva pari almeno al 20 per cento in favore dei giovani agricoltori richiedenti, salvo il caso di mancanza di sufficienti richieste. In nessun caso possono beneficiare delle suddette assegnazioni i produttori che nel corso degli ultimi tre periodi hanno venduto, affittato o comunque ceduto, in tutto o in parte, le quote di cui erano titolari.
- 2. Le regioni e le province autonome possono stabi-

assegnazioni di cui al presente articolo e di quelle di cui all'articolo 1, comma 21, del decreto-legge 1º marzo 1999, n. 43, convertito, con modificazioni, dalla legge 27 aprile 1999, n. 118, non possano essere in tutto o in parte vendute, affittate, comodate o costituire oggetto di contratti di soccida, per uno o più periodi, salvo documentati casi di forza maggiore. Le quote non assegnate dalle regioni e dalle province autonome nel termine di cui al comma 1 riaffluiscono alla riserva nazionale per essere ripartite tra le altre regioni in misura proporzionale ai quantitativi fissati dalla tabella allegata.

- 3. Entro il 15 marzo 2000, in applicazione dell'articolo 01 del decreto-legge 31 gennaio 1997, n. 11, convertito, con modificazioni, dalla legge 28 marzo 1997, n. 81, le regioni e le province autonome provvedono all'aggiornamento, per il periodo 2000-2001, dei quantitativi individuali di riferimento dei produttori titolari di quota, la cui azienda sia ubicata nel proprio territorio, avvalendosi dei dati risultanti dal sistema informativo di supporto di cui all'articolo 5 del decreto del Ministro per le politiche agricole 21 maggio 1999, n. 159, pubblicato nella Gazzetta Ufficiale della Repubblica italiana n. 131 del 7 giugno 1999. La relativa comunicazione ai produttori interessati, da effettuarsi entro il 31 marzo 2000, è curata dall'organismo nazionale di intervento nel mercato agricolo. Le regioni e le province autonome provvedono entro il 30 giugno 2000 all'eventuale aggiornamento dei suddetti quantitativi individuali e alla relativa comunicazione ai produttori interessati e, tramite il sistema informativo, all'organismo nazionale di intervento nel mercato agricolo. Tali comunicazioni costituiscono il titolo da consegnare, in copia conforme, all'acquirente per l'applicazione delle disposizioni sul prelievo supplementare. Per i periodi successivi le comunicazioni devono avvenire, a cura delle regioni e delle province autonome, entro il 28 febbraio di ogni anno.
- 4. Alle dichiarazioni di consegna degli acquirenti e ai relativi modelli L1 continuano ad applicarsi le disposizioni di cui all'articolo 4, commi 2 e 3, del decreto-legge 1° dicembre 1997, n. 411, convertito, con modificazioni, dalla legge 27 gennaio 1998, n. 5, e successive modificazioni. In presenza delle anomalie di cui all'articolo 1, comma 4, del decreto del Ministro per le politiche agricole 21 maggio 1999, n. 159, le regioni e le province autonome provvedono agli occorrenti accertamenti con le modalità previste dall'articolo 3, commi 2 e 3, del suddetto decreto, ovvero con quelle dalle medesime stabilite.
- 5. Alle operazioni di compensazione nazionale si applicano i criteri di cui all'articolo 1, comma 8, del lire che le quote di coloro che hanno beneficiato delle I decreto-legge 1° marzo 1999, n. 43, convertito, con

modificazioni, dalla legge 27 aprile 1999, n. 118, nonché le disposizioni di cui ai commi 11, 12 e 13 del medesimo articolo 1, in quanto compatibili. In caso di mancato pagamento del prelievo supplementare da parte dell'acquirente, le regioni e le province autonome effettuano la riscossione coattiva mediante ruolo anche nei confronti del produttore, salvo diritto di rivalsa di questi nei confronti dell'acquirente insolvente o inadempiente.

- 6. Le regioni e le province autonome possono autorizzare, in deroga a quanto previsto dall'articolo 10, comma 2, lettera a), della legge 26 novembre 1992, n. 468, trasferimenti di quota tra aziende ubicate in regioni e province autonome diverse, prevedendo le relative modalità di controllo. È consentita la stipulazione di contratti di affitto della parte di quota non utilizzata, separatamente dall'azienda, con efficacia limitata al periodo in corso, dandone comunicazione alle regioni e alle province autonome per le relative verifiche, purché concorrano almeno le seguenti condizioni: a) il contratto intervenga tra produttori in attività che hanno prodotto e commercializzato nel corso del periodo almeno il 50 per cento della loro quota; b) le aziende agricole dei contraenti siano ubicate nella medesima zona omogenea (di montagna, svantaggiata, di pianura). Sono in ogni caso esclusi i contratti di soccida e di comodato di stalla, che non possono avere una durata inferiore ad un intero periodo.
- 7. I termini per le compensazioni nazionali relative ai periodi di produzione lattiera 1997-98 e 1998-99, di cui all'articolo 1, commi 7 e 10, del decreto-legge 1° marzo 1999, n. 43, convertito, con modificazioni, dalla legge 27 aprile 1999, n. 118, sono entrambi differiti al 30 aprile 2000.
- 8. Per quanto non modificato dal presente decreto, si applicano le disposizioni della legge 26 novembre 1992, n. 468, e successive modificazioni e integrazioni e le altre disposizioni vigenti in materia. In caso di inadempimento ai compiti e obblighi spettanti alle regioni e alle province autonome in materia di quote latte, si applicano le disposizioni dell'articolo 5 del decreto legislativo 31 marzo 1998, n. 112, e successive modificazioni. Le regioni a statuto speciale e le province autonome di Trento e di Bolzano provvedono agli adempimenti loro attribuiti dal presente decreto nel rispetto degli statuti e delle norme di attuazione.

Art. 2.

1. Il presente decreto entra in vigore il giorno successivo a quello della sua pubblicazione nella Gazzetta Ufficiale della Repubblica italiana e sarà presentato alle Camere per la conversione in legge.

Il presente decreto, munito del sigillo dello Stato, sarà inserito nella Raccolta ufficiale degli atti normativi della Repubblica italiana. È fatto obbligo a chiunque spetti di osservarlo e di farlo osservare.

Dato a Roma, addì 4 febbraio 2000

CIAMPI

D'ALEMA, Presidente del Consiglio dei Ministri

DE CASTRO, Ministro delle politiche agricole e forestali

Bellillo, Ministro per gli affari regionali

AMATO, Ministro del tesoro, del bilancio e della programmazione economica

TOTALE . . . 384.000

Visto, il Guardasigilli: DILIBERTO

TABELLA DI RIPARTIZIONE

Piemonte	30.050
Valle d'Aosta	1.700
Lombardia	141.900
Bolzano	13.150
Trento	4.200
Veneto	43.750
Friuli-Venezia Giulia	8.650
Liguria	400
Emilia-Romagna	64.500
Toscana	3.550
Umbria	2.250
Marche	1.850
Lazio	18.600
Abruzzo	3.650
Molise	3.200
Campania	11.750
Puglia	10.850
Basilicata	3.800
Calabria	2.400
Sicilia	5.750
Sardegna	8.050

00G0040

DECRETO LEGISLATIVO 18 gennaio 2000, n. 9.

Disposizioni integrative e correttive dei decreti legislativi 18 dicembre 1997, n. 463, e n. 466, in materia, rispettivamente, di utilizzazione di procedure telematiche per la semplificazione degli adempimenti tributari in materia di atti immobiliari e di ulteriori interventi di riordino delle imposte personali sul reddito al fine di favorire la capitalizzazione delle imprese.

IL PRESIDENTE DELLA REPUBBLICA

Visti gli articoli 76 e 87 della Costituzione;

Visto l'articolo 3, comma 134, lettera g), della legge 23 dicembre 1996, n. 662, come sostituita dall'articolo 7, comma 5, della legge 23 dicembre 1998, n. 448, recante delega al Governo per l'utilizzazione di procedure telematiche per gli adempimenti degli uffici finanziari al fine di semplificare e unificare tutte le operazioni di competenza in materia immobiliare, le modalità di pagamento nonché per l'armonizzazione e autoliquidazione delle imposte di registro, ipotecaria e catastale, di bollo e degli altri tributi e diritti collegati;

Visto il comma 162 del medesimo articolo 3 della legge 23 dicembre 1996, n. 662, come modificato dall'articolo 2, comma 5, della legge 13 maggio 1999, n. 133, il quale prevede una delega al Governo per il riordino delle imposte personali sul reddito al fine di favorire la capitalizzazione delle imprese;

Visto il decreto del Presidente della Repubblica 26 ottobre 1972, n. 642, concernente la disciplina dell'imposta di bollo;

Visto il decreto del Presidente della Repubblica 26 ottobre 1972, n. 643, concernente l'istituzione dell'imposta comunale sull'incremento di valore degli immobili;

Visto il testo unico delle disposizioni concernenti l'imposta di registro, approvato con decreto del Presidente della Repubblica 26 aprile 1986, n. 131;

Visto il testo unico delle disposizioni concernenti le imposte ipotecaria e catastale, approvato con decreto legislativo 31 ottobre 1990, n. 347;

Visto il decreto legislativo 18 dicembre 1997, n. 463, recante disposizioni di semplificazione in materia di versamenti unitari per tributi determinati dagli enti impositori e di adempimenti connessi agli uffici del registro;

Visto il decreto legislativo 18 dicembre 1997, n. 466, recante riordino delle imposte personali sul reddito al fine di favorire la capitalizzazione delle imprese;

Visto l'articolo 3, comma 17, della legge 23 dicembre 1996, n. 662, il quale dispone che, entro due anni dalla funzionamer data di entrata in vigore dei decreti legislativi previsti dallo stesso articolo 3 della legge n. 662 del 1996, nel rispetto degli stessi principi e criteri direttivi e previo informatico.

parere della commissione di cui al comma 13 del medesimo articolo 3, possono essere emanate disposizioni integrative o correttive con uno o più decreti legislativi;

Vista la preliminare deliberazione del Consiglio dei Ministri, adottata dalla riunione del 10 dicembre 1999;

Acquisito il parere della commissione parlamentare istituita a norma dell'articolo 3, comma 13, della predetta legge n. 662 del 1996;

Vista la deliberazione del Consiglio dei Ministri, adottata dalla riunione del 13 gennaio 2000;

Sulla proposta del Ministro delle finanze, di concerto con i Ministri del tesoro, del bilancio e della programmazione economica e della giustizia;

EMANA

il seguente decreto legislativo:

Art. 1.

Utilizzazione di procedure telematiche per gli adempimenti in materia di registrazione, trascrizione e di voltura degli atti relativi a diritti sugli immobili.

1. Nel decreto legislativo 18 dicembre 1997, n. 463, dopo l'articolo 3, sono aggiunti i seguenti:

«Art. 3-bis (Procedure telematiche, modello unico informatico e autoliquidazione). — 1. Alla registrazione di atti relativi a diritti sugli immobili, alla trascrizione, all'iscrizione e all'annotazione nei registri immobiliari, nonché alla voltura catastale, si provvede, a decorrere dal 30 giugno 2000, con procedure telematiche. Con decreto del Ministero delle finanze, di concerto con il Ministero della giustizia, è fissata la progressiva attivazione del servizio, anche limitatamente a determinati soggetti, a specifiche aree geografiche, e a particolari tipologie di atti, nonché l'eventuale attribuzione di un codice unico immobiliare.

- 2. Le richieste di registrazione, le note di trascrizione e di iscrizione nonché le domande di annotazione e di voltura catastale, relative agli atti per i quali è attivata la procedura telematica, sono presentate su un modello unico informatico da trasmettere per via telematica unitamente a tutta la documentazione necessaria. Con lo stesso decreto di cui al comma 1, può essere prevista la presentazione del predetto modello unico su supporto informatico, nonché la data a decorrere dalla quale il titolo è trasmesso per via telematica.
- 3. In caso di presentazione del modello unico informatico per via telematica, le formalità di cui al comma 2 sono eseguite previo pagamento dei tributi dovuti in base ad autoliquidazione. In caso di irregolare funzionamento del collegamento telematico, fermo il predetto obbligo di pagamento, la trasmissione per via telematica è sostituita dalla presentazione su supporto informatico.

- 4. Nei comuni nei quali vige il sistema del libro fondiario di cui al regio decreto 28 marzo 1929, n. 499, la presentazione del modello unico informatico rileva unicamente per gli adempimenti connessi alla registrazione e alla voltura catastale.».
- «Art. 3-ter (Procedure di controllo sulle autoliquidazioni). — 1. Gli uffici controllano la regolarità dell'autoliquidazione e del versamento delle imposte e qualora, sulla base degli elementi desumibili dall'atto, risulti dovuta una maggiore imposta, notificano, anche per via telematica, entro il termine di trenta giorni dalla presentazione del modello unico informatico, apposito avviso di liquidazione per l'integrazione dell'imposta versata. Il pagamento è effettuato, da parte dei soggetti di cui all'articolo 10, lettera b), del testo unico delle disposizioni concernenti l'imposta di registro, approvato con decreto del Presidente della Repubblica 26 aprile 1986, n. 131, entro quindici giorni dalla data della suindicata notifica; trascorso tale termine, sono dovuti gli interessi moratori computati dalla scadenza dell'ultimo giorno utile per la richiesta della registrazione e si applica la sanzione di cui all'articolo 13 del decreto legislativo 18 dicembre 1997, n. 471. Nel caso di dolo o colpa grave nell'autoliquidazione delle imposte, gli uffici segnalano le irregolarità agli organi di controllo competenti per l'adozione dei conseguenti provvedimenti disciplinari. Per i notai è ammessa la compensazione di tutte le somme versate in eccesso in sede di autoliquidazione con le imposte dovute per atti di data posteriore, con conseguente esclusione della possibilità di richiedere il rimborso all'Amministrazione finanziaria.».
- «Art. 3-quater (Modifica alla normativa in materia di imposta di registro). 1. Nell'articolo 42, del testo unico delle disposizioni concernenti l'imposta di registro, approvato con decreto del Presidente della Repubblica 26 aprile 1986, n. 131, il comma 1 è sostituito dal seguente: "1. È principale l'imposta applicata al momento della registrazione e quella richiesta dall'ufficio se diretta a correggere errori od omissioni effettuati in sede di autoliquidazione nei casi di presentazione della richiesta di registrazione per via telematica; è suppletiva l'imposta applicata successivamente se diretta a correggere errori od omissioni dell'ufficio; è complementare l'imposta applicata in ogni altro caso".».
- «Art. 3-quinquies (Modifiche alla disciplina dell'imposta di bollo). 1. Nell'articolo 1 della tariffa dell'imposta di bollo, parte prima, annessa al decreto del Presidente della Repubblica 26 ottobre 1972, n. 642, come sostituita dal decreto del Ministro delle finanze 20 agosto 1992, pubblicato nel supplemento ordinario alla Gazzetta Ufficiale n. 196 del 21 agosto 1992, sono apportate le seguenti modificazioni:
- *a)* dopo il comma 1 è aggiunto il seguente: "1-bis. Atti rogati, ricevuti o autenticati da notai o da altri pubblici ufficiali, relativi a diritti sugli immobili, sottoposti a registrazione con procedure telematiche, loro

- copie conformi per uso registrazione ed esecuzione di formalità ipotecarie, comprese le note di trascrizione ed iscrizione, le domande di annotazione e di voltura da essi dipendenti e l'iscrizione nel registro di cui all'articolo 2678 del codice civile: lire 320.000.";
- b) nelle note, è aggiunta, in fine, la seguente: "1-bis. L'imposta è dovuta in misura cumulativa, all'atto della richiesta di formalità, mediante versamento da eseguire con le stesse modalità previste per il pagamento degli altri tributi dovuti per l'esecuzione delle formalità per via telematica".».
- «Art. 3-sexies (Disposizioni di attuazione). 1. Con regolamento da emanare ai sensi dell'articolo 3, comma 136, della legge 23 dicembre 1996, n. 662, sono apportate le modifiche, conseguenti alla introduzione delle procedure telematiche di cui all'articolo 3-bis, ed è previsto un unico criterio di arrotondamento degli importi dovuti, alla disciplina in materia di:
- a) imposta di registro, di cui al testo unico approvato con decreto del Presidente della Repubblica 26 aprile 1986, n. 131;
- b) imposte ipotecarie e catastali, di cui al testo unico approvato con decreto legislativo 31 ottobre 1990, n. 347;
- c) perfezionamento e revisione del sistema catastale di cui al decreto del Presidente della Repubblica 26 ottobre 1972, n. 650;
- d) imposta comunale sull'incremento di valore degli immobili, di cui al decreto del Presidente della Repubblica 26 ottobre 1972, n. 643;
- *e)* imposta di bollo di cui al decreto del Presidente della Repubblica 26 ottobre 1972, n. 642.
- 2. Con decreto del Ministero delle finanze, di concerto con il Ministero della giustizia, è approvato il modello unico informatico e sono stabilite le modalità tecniche necessarie per la trasmissione dei dati relativi alla procedura telematica di cui all'articolo 3-bis.».

Art. 2.

Modifiche al decreto legislativo 18 dicembre 1997, n. 466

- 1. Al decreto legislativo 18 dicembre 1997, n. 466, sono apportate le seguenti modificazioni:
 - a) nell'articolo 1:
- 1) al comma 1, primo periodo, dopo le parole: «30 settembre 1996», sono inserite le seguenti: «, incrementata del 20 per cento per il periodo d'imposta successivo a quello in corso al 30 settembre 1999, e del 40 per cento per i periodi d'imposta successivi»;
- 2) al comma 4, ultimo periodo, dopo le parole: «variazione in aumento», sono inserite le seguenti: «, così come incrementata ai sensi del comma 1,»;

- b) nell'articolo 5:
- 1) al comma 1, le parole: «ai soggetti indicati nei commi 2, 3, 4 e 5» sono sostituite dalle seguenti: «ai soggetti indicati nel comma 2 assumendo, in luogo della variazione in aumento del capitale investito, il patrimonio netto di cui all'articolo 1, comma 4»;
- 2) al comma 2, secondo periodo, dopo le parole: «Tuttavia detto reddito» sono inserite le seguenti: «, per un importo comunque non eccedente il limite superiore previsto per il primo scaglione,»;
 - 3) i commi 3 e 4 sono soppressi;
- 4) al comma 5, le parole: «di cui ai commi 1, 2, 3 e 4» sono sostituite dalle seguenti: «di cui agli articoli 1, 2, 3 e 4».
- 2. Le disposizioni di cui al comma 1 si applicano a decorrere dal periodo d'imposta successivo a quello in corso al 30 settembre 1999 e non hanno effetto ai fini della determinazione dell'imposta da versare a titolo di acconto per il medesimo periodo d'imposta.
- 3. Alla copertura degli oneri derivanti dal presente articolo si provvede con gli stanziamenti previsti dall'articolo 2, comma 13, della legge 13 maggio 1999, n. 133, e dall'articolo 6, comma 14, della legge 23 dicembre 1999, n. 488.

Il presente decreto, munito del sigillo dello Stato, sarà inserito nella Raccolta ufficiale degli atti normativi della Repubblica italiana. È fatto obbligo a chiunque spetti di osservarlo e di farlo osservare.

Dato a Roma, addì 18 gennaio 2000

CIAMPI

D'ALEMA, Presidente del Consiglio dei Ministri

VISCO, Ministro delle finanze

Amato, Ministro del tesoro, del bilancio e della programmazione economica

DILIBERTO, Ministro della giustizia

Visto, il Guardasigilli: Diliberto

NOTE

AVVERTENZA:

Il testo delle note qui pubblicato è stato redatto dall'amministrazione competente per materia, ai sensi dell'art. 10, commi 2 e 3, del testo, unico delle disposizioni sulla promulgazione delle leggi, sull'emanazione del Presidente della Repubblica e sulle pubblicazioni ufficiali della Repubblica italiana, approvato con D.P.R. 28 dicembre 1985, n. 1092, al solo fine di facilitare la lettura delle disposizioni di legge modificate o alle quali è operato il rinvio. Restano invariati il valore e l'efficacia degli atti legislativi qui trascritti.

Note alle premesse:

- L'art. 76 della Costituzione disciplina la delega al Governo dell'esercizio della funzione legislativa e stabilisce che essa non può avvenire se non con determinazione di principi e criteri direttivi e soltanto per tempo limitato e per oggetti definiti.
- L'art. 87, comma quinto, della Costituzione conferisce al Presidente della Repubblica il potere di promulgare le leggi e di emanare i decreti aventi valore di legge e i regolamenti.
- Si riporta il testo vigente dell'art. 3, commi 134, lettera g) e 162 della legge n. 662 del 1996 (Misure di razionalizzazione della finanza pubblica):
- «134. Il Governo è delegato ad emanare uno o più decreti legislativi contenenti disposizioni volte a semplificare gli adempimenti dei contribuenti, a modernizzare il sistema di gestione delle dichiarazioni e a riorganizzare il lavoro degli uffici finanziari, in modo da assicurare, ove possibile, la gestione unitaria delle posizioni dei singoli contribuenti, sulla base dei seguenti principi e criteri direttivi:

a)-f) (omissis);

- g) utilizzazione di procedure telematiche per gli adempimenti degli uffici finanziari al fine di semplificare e di unificare, anche previa definizione di un codice unico identificativo, tutte le operazioni di competenza in materia immobiliare, nonché le modalità di pagamento; armonizzazione e autoliquidazione delle imposte di registro, ipotecaria e catastale, di bollo e degli altri tributi e diritti collegati; determinazione dell'imponibile degli immobili su base catastale dopo la definizione delle nuove rendite, ad eccezione dei terreni per i quali gli strumenti urbanistici prevedono la destinazione edificatoria e dei fabbricati non ultimati; revisione della disciplina dei procedimenti tributari riguardanti le materie sopra indicate al fine del loro migliore coordinamento con le innovazioni introdotte».
- «162. Il Governo è delegato ad emanare, entro nove mesi dalla data di entrata in vigore della presente legge, uno o più decreti legislativi concernenti il riordino delle imposte personali sul reddito, al fine di favorire la capitalizzazione delle imprese e tenendo conto delle esigenze di efficienza, rafforzamento e razionalizzazione dell'apparato produttivo, con l'osservanza dei seguenti principi e criteri direttivi:
- a) applicazione agli utili corrispondenti alla remunerazione ordinaria del capitale investito di un'aliquota ridotta rispetto a quella ordinaria; la remunerazione ordinaria del capitale investito sarà determinata in base al rendimento figurativo fissato tenendo conto dei rendimenti finanziari dei titoli obbligazionari, pubblici e privati, trattati nei mercati regolamentati italiani;
- b) applicazione della nuova disciplina con riferimento all'incremento dell'ammontare complessivo delle riserve formate con utili, nonché del capitale sociale e delle riserve e fondi di cui all'art. 44, comma 1, del testo unico delle imposte sui redditi, approvato con decreto del Presidente della Repubblica 22 dicembre 1986, n. 917, sempreché derivanti da conferimenti in denaro, effettivamente eseguiti, rispetto alle corrispondenti voci risultanti dal bilancio relativo al periodo di imposta in corso alla data del 30 settembre 1996; la nuova disciplina può essere applicata anche con riferimento ad un moltiplicatore di tale incremento; possibilità di limitazioni o esclusioni del beneficio nel caso di utilizzo degli incrementi per finalità non rispondenti ad esigenze di efficienza, rafforzamento o razionalizzazione dell'apparato produttivo;
- *b-bis)* possibilità di applicare la nuova disciplina con riferimento all'intero patrimonio netto delle imprese individuali e delle società di persone in regime di contabilità ordinaria;
- $c)\,$ previsioni di particolari disposizioni per le società costituite dopo il 30 settembre 1996;
- d) determinazione dell'aliquota ridotta di cui alla lettera a) in una misura compresa tra i livelli minimo e massimo previsti dalla lettera l) del comma 160;

- e) abrogazione della maggiorazione di conguaglio prevedendo l'affrancamento obbligatorio delle riserve di cui ai commi 2 e 4 dell'art. 105 del testo unico delle imposte sui redditi, approvato con decreto del Presidente della Repubblica 22 dicembre 1986, n. 917, con il pagamento di un'imposta sostitutiva non superiore al 6 per cento; l'imposta sostitutiva, non deducibile ai fini della determinazione del reddito imponibile, potrà essere prelevata a carico delle riserve e per la relativa riscossione potranno essere previste diverse modalità di rateazione non superiori in ogni caso a tre anni dalla prima scadenza;
- f) possibilità di prevedere trattamenti temporanei di favore per le società i cui titoli di partecipazione sono ammessi alla quotazione nei mercati regolamentati italiani, consistenti in riduzioni dell'aliquota fissata ai sensi della lettera d) e nella eventuale applicazione della disciplina di cui alla lettera b) senza limitazioni o esclusioni; tale trattamento si applica per i primi tre periodi di imposta successivi a quelli della prima quotazione;
- g) possibilità di prevedere speciali incentivazioni per favorire la ricerca e la tecnologia avanzata;
- h) abrogazione della tassa sui contratti di borsa aventi ad oggetto valori mobiliari quotati in mercati regolamentati e conclusi nell'ambito dei mercati medesimi, con possibilità di apportare misure di coordinamento con le altre disposizioni del regio decreto 30 dicembre 1923, n. 3278, e con il decreto del Presidente della Repubblica 26 ottobre 1972, n. 642, anche al fine di evitare disparità di trattamento:
- i) coordinamento della disciplina del credito di imposta sugli utili societari con le disposizioni di cui alle precedenti lettere e con la lettera m) del comma 160; compensazione, ai soli fini della lettera e), con l'imposta relativa al dividendo da cui deriva; negli altri casi l'ammontare del credito di imposta non potrà essere superiore all'effettivo ammontare dell'imposta pagata dalla società alla cui distribuzione di utili il credito di imposta è riferito;
- I) coordinamento delle disposizioni previste nelle lettere precedenti con quelle di cui al testo unico delle imposte sui redditi, approvato con decreto del Presidente della Repubblica 22 dicembre 1986, n. 917, e al decreto del Presidente della Repubblica 29 settembre 1973, n. 600, procedendo anche alla revisione della disciplina delle ritenute sugli utili di cui è deliberata la distribuzione».
- Il decreto del Presidente della Repubblica 26 ottobre 1972, n. 642, reca: «Disciplina dell'imposta di bollo» ed è pubblicato nella *Gazzetta Ufficiale* 11 novembre 1972, n. 292, supplemento ordinario.
- Il decreto del Presidente della Repubblica 26 ottobre 1972, n. 643, reca: «Istituzione dell'imposta comunale sull'incremento di valore degli immobili» ed è pubblicato nella *Gazzetta Ufficiale* 11 novembre 1972, n. 292, supplemento ordinario.
- Il decreto del Presidente della Repubblica 26 aprile 1986, n. 131, reca: «Approvazione del testo unico delle disposizioni concernenti l'imposta di registro» ed è pubblicato nella *Gazzetta Ufficiale* 30 aprile 1986, n. 99, supplemento ordinario.
- Il decreto legislativo 31 ottobre 1990, n. 347, reca: «Approvazione del testo unico delle disposizioni concernenti le imposte ipotecaria e catastale» ed è pubblicato nella *Gazzetta Ufficiale* 27 novembre 1990, n. 277, supplemento ordinario.
- Il decreto legislativo 18 dicembre 1997, n. 463, reca: «Semplificazione in materia di versamenti unitari per tributi determinati dagli enti impositori e di adempimenti connessi agli uffici del registro, a norma dell'articolo 3, comma 134, lettere f) e g), della legge 23 dicembre 1996, n. 662» ed è pubblicato nella *Gazzetta Ufficiale* 3 gennaio 1998, n. 2, supplemento ordinario.
- Il decreto legislativo 18 dicembre 1997, n. 466, reca: «Riordino delle imposte personali sul reddito al fine di favorire la capitalizzazione delle imprese, a norma dell'articolo 3, comma 162, lettere *a*), *b*), *c*), *d*) ed *f*), della legge 23 dicembre 1996, n. 662» ed è pubblicato nella *Gazzetta Ufficiale* 5 gennaio 1998, n. 3, supplemento ordinario.

- Si riporta il testo dei commi 13 e 17 dell'art. 3 della citata legge n. 662 del 1996:
- «13. Entro trenta giorni dalla data di pubblicazione della presente legge nella *Gazzetta Ufficiale* della Repubblica italiana, è istituita una commissione composta da quindici senatori e quindici deputati, nominati rispettivamente dal Presidente del Senato della Repubblica e dal Presidente della Camera dei deputati nel rispetto della proporzione esistente tra i gruppi parlamentari, sulla base delle designazioni dei gruppi medesimi».
- «17. Entro due anni dalla data di entrata in vigore dei decreti legislativi, nel rispetto degli stessi principi e criteri direttivi e previo parere della commissione di cui al comma 13, possono essere emanate, con uno o più decreti legislativi, disposizioni integrative o correttive».

Note all'art. 1:

- Il R.D. 28 marzo 1929, n. 499 (richiamato nell'art. 3-bis ora novellato del decreto legislativo n. 463/1997), reca: «Disposizioni relative ai libri fondiari nei territori delle nuove province» ed è pubblicato nella *Gazzetta Ufficiale* 18 aprile 1929, n. 91.
- Si riporta il testo dell'art. 10, lettera *b*), del testo unico delle disposizioni concernenti l'imposta di registro, approvato con decreto del Presidente della Repubblica n. 131 del 1986 (richiamato nell'art. 3-*ter* ora novellato del decreto legislativo n. 463/1997):
- «Art. 10 (Soggetti obbligati a richiedere la registrazione). 1. Sono obbligati a richiedere la registrazione:
 - a) (omissis);
- b) i notai, gli ufficiali giudiziari, i segretari o delegati della pubblica amministrazione e gli altri pubblici ufficiali per gli atti da essi redatti, ricevuti o autenticati».
- Si riporta il testo dell'art. 13 del decreto legislativo n. 471 del 1997 recante: «Riforma delle sanzioni tributarie non penali in materia di imposte dirette, di imposta sul valore aggiunto e di riscossione dei tributi, a norma dell'articolo 3, comma 133, lettera *q*), della L. 23 dicembre 1996, n. 662» richiamato nell'art. 3-ter ora novellato del decreto legislativo n. 463/1997):
- «Art. 13 (Ritardati od omessi versamenti diretti). 1. Chi non esegue, in tutto o in parte, alle prescritte scadenze, i versamenti in acconto, i versamenti periodici, il versamento di conguaglio o a saldo dell'imposta risultante dalla dichiarazione, detratto in questi casi l'ammontare dei versamenti periodici e in acconto, ancorché non effettuati, è soggetto a sanzione amministrativa pari al trenta per cento di ogni importo non versato, anche quando, in seguito alla correzione di errori materiali o di calcolo rilevati in sede di controllo della dichiarazione annuale, risulti una maggiore imposta o una minore eccedenza detraibile. Identica sanzione si applica nei casi di liquidazione della maggior imposta ai sensi degli articoli 36-bis e 36-ter del decreto del Presidente della Repubblica 29 settembre 1973, n. 600, e ai sensi dell'articolo 54-bis del decreto del Presidente della Repubblica 26 ottobre 1972, n. 633.
- 2. Fuori dei casi di tributi iscritti a ruolo, la sanzione prevista al comma 1 si applica altresì in ogni ipotesi di mancato pagamento di un tributo o di una sua frazione nel termine previsto.
- 3. Le sanzioni previste nel presente articolo non si applicano quando i versamenti sono stati tempestivamente eseguiti ad ufficio o concessionario diverso da quello competente».
- Si riporta il testo dell'art. 42 del testo unico delle disposizioni concernenti l'imposta di registro, approvato con decreto del Presidente della Repubblica n. 131 del 1986 (richiamato nell'art. 3-quater ora novellato del decreto legislativo n. 463/1997), come modificato dal presente decreto:
- «Art. 42 (Imposta principale, suppletiva e complementare). 1. È principale l'imposta applicata al momento della registrazione e quella richiesta dall'ufficio se diretta a correggere errori od omissioni effettuati in sede di autoliquidazione nei casi di presentazione della

richiesta di registrazione per via telematica; è suppletiva l'imposta applicata successivamente se diretta a correggere errori od omissioni dell'ufficio; è complementare l'imposta applicata in ogni altro caso.

L'imposta applicabile, ai sensi degli articoli precedenti, sugli atti non presentati per la registrazione o in aggiunta a quella assolta all'atto della registrazione è riscossa dall'ufficio nei modi e nei termini indicati nel titolo quinto».

— Si riporta il testo dell'art. 1 della tariffa annessa al decreto del Presidente della Repubblica n. 642/1972 (richiamato nell'articolo 3-quinquies ora novellato del decreto legislativo n. 463/1997), come da ultimo modificato dal presente decreto:

«TARIFFA (Parte I) (Atti, documenti e registri soggetti all'imposta fin dall'origine)

Articolo	Indicazione	Imposte dovute (lire)			
della tariffa	degli atti soggetti ad imposta	Fisse	Proporziona		
1	1. Atti rogati, ricevuti o autenticati da notai o da altri pubblici ufficiali e certificati, estratti di qualunque atto o documento e copie dichiarate conformi all'originale rilasciati dagli stessi: per ogni foglio	L. 20.000 L. 320.000			

Modo di pagamento:

1. Carta bollata, marche, bollo a punzone oppure mediante versamento all'ufficio del registro per gli atti soggetti a registrazione in termine fisso e per le relative copie presentate unitamente ad essi.

Note

- 1. Per le copie dichiarate conformi, l'imposta, salva specifica disposizione, è dovuta indipendentemente dal trattamento previsto per l'originale.
- 1-bis. L'imposta e dovuta in misura cumulativa, all'atto della richiesta di formalità, mediante versamento da eseguire con le stesse modalità previste per il pagamento degli altri tributi dovuti per l'esecuzione delle formalità per via telematica».
- Si riporta il testo vigente dell'art. 2678 del codice civile, sopra richiamato:
- «Art. 2678 (*Registro generale*). Il conservatore è obbligato a tenere un registro generale d'ordine in cui giornalmente deve annotare, secondo l'ordine di presentazione, ogni titolo che gli è rimesso perché sia trascritto, iscritto o annotato.

Questo registro deve indicare il numero d'ordine, il giorno della richiesta ed il relativo numero di presentazione, la persona dell'esibitore e le persone per cui la richiesta è fatta, i titoli presentati con la

nota, l'oggetto della richiesta, e cioè se questa è fatta per trascrizione, per iscrizione o per annotazione, e le persone riguardo alle quali la trascrizione, la iscrizione o l'annotazione si deve eseguire.

Appena avvenuta l'accettazione del titolo e della nota, il conservatore ne deve dare ricevuta in carta libera all'esibitore, senza spesa; la ricevuta contiene l'indicazione del numero di presentazione».

- Si riporta il testo dell'art. 3, comma 136, della citata legge n. 662 del 1996 (richiamato nell'art. 3-sexies ora novellato del decreto legislativo n. 463/1997):
- «136. Al fine della razionalizzazione e della tempestiva semplificazione delle procedure di attuazione delle norme tributarie, gli adempimenti contabili e formali dei contribuenti sono disciplinati con regolamenti da emanare ai sensi dell'art. 17, comma 2, della legge 23 agosto 1988, n. 400 tenuto conto dell'adozione di nuove tecnologie per il trattamento e la conservazione delle informazioni e del progressivo sviluppo degli studi di settore».
- Per opportuna conoscenza si riporta il testo dell'art. 17, comma 2, della legge n. 400 del 1988, sopra richiamato:
- «2. Con decreto del Presidente della Repubblica, previa deliberazione del Consiglio dei Ministri, sentito il Consiglio di Stato, sono emanati i regolamenti per la disciplina delle materie, non coperte da riserva assoluta di legge prevista dalla Costituzione, per le quali le leggi della Repubblica, autorizzando l'esercizio della potestà regolamentare del Governo, determinano le norme generali regolatrici della materia e dispongono l'abrogazione delle norme vigenti, con effetto dall'entrata in vigore delle norme regolamentari».
- Per il decreto del Presidente della Repubblica n. 131 del 1986, (richiamato nell'art. 3-sexies, ora novellato, del decreto legislativo n. 463/1997), si rinvia alle note alle premesse.
- Per il decreto legislativo n. 347 del 1990, (richiamato nell'art. 3-sexies, ora novellato, del decreto legislativo n. 463/1997) si rinvia alle note alle premesse.
- Il decreto del Presidente della Repubblica 26 ottobre 1972, n. 650 (richiamato nell'art. 3-sexies ora novellato del decreto legislativo n. 463/1997), reca: «Perfezionamento e revisione del sistema catastale» ed è pubblicato nella *Gazzetta Ufficiale* 11 novembre 1972, n. 292, supplemento ordinario.
- Per il decreto del Presidente della Repubblica n. 643 del 1972 (richiamato nell' art. 3-sexies, ora novellato, del decreto legislativo n. 463/1997), si rinvia alle note alle premesse.
- Per il decreto del Presidente della Repubblica n. 642 del 1972 (richiamato nell'art. 3-sexies, ora novellato, del decreto legislativo n. 463/1997) si rinvia alle note alle premesse.

Note all'art. 2:

- Si riporta il testo dell'art. 1 del citato decreto legislativo n. 466 del 1997, come modificato dal presente decreto:
- «Art. 1. 1. Il reddito complessivo netto dichiarato dalle società e dagli enti indicati nell'articolo 87, comma 1, lettere *a*) e *b*), del testo unico delle imposte sui redditi, approvato con decreto del Presidente della Repubblica 22 dicembre 1986, n. 917, è assoggettabile all'imposta sul reddito delle persone giuridiche con l'aliquota del 19 per cento per la parte corrispondente alla remunerazione ordinaria della variazione in aumento del capitale investito rispetto a quello esistente alla chiusura dell'esercizio in corso al 30 settembre 1996, incrementata del 20 per cento per il periodo d'imposta successivo a quello in corso al 30 settembre 1999, e del 40 per cento per i periodi d'imposta successivi. La presente disposizione non si applica nei casi previsti dall'articolo 125 del testo unico delle imposte sui redditi. Se il periodo di imposta è superiore o inferiore ad un anno, la variazione in aumento va ragguagliata alla durata del periodo stesso.
- 2. La remunerazione ordinaria di cui al comma 1 è determinata con decreto del Ministro delle finanze, di concerto con il Ministro del tesoro, da emanare entro il 31 marzo di ogni anno, tenendo conto

dei rendimenti finanziari medi dei titoli obbligazionari pubblici e privati, aumentabili fino al 3 per cento a titolo di compensazione del maggior rischio.

- 3. L'applicazione della disposizione del comma 1 non può determinare un'aliquota media dell'imposta inferiore al 27 per cento. La parte di reddito che, per effetto dell'applicazione del presente comma, non fruisce dell'aliquota ridotta di cui al comma 1 è computata in aumento del reddito assoggettabile all'aliquota ridotta dei periodi di imposta successivi, ma non oltre il quinto. Il medesimo riporto a nuovo si applica altresì nel caso di assenza o insufficienza di reddito imponibile.
- 4. Ai fini dell'applicazione del comma 1, il capitale investito esistente alla chiusura dell'esercizio in corso al 30 settembre 1996 è costituito dal patrimonio netto risultante dal relativo bilancio, senza tener conto dell'utile del medesimo esercizio. Rilevano come variazioni in aumento i conferimenti in denaro nonché gli utili accantonati a riserva ad esclusione di quelli destinati a riserve non disponibili costituite a fronte di plusvalenze derivanti dalla valutazione effettuata a norma dell'articolo 2426, comma 1, n. 4, del codice civile; come variazioni in diminuzione le riduzioni del patrimonio netto con attribuzione, a qualsiasi titolo, ai soci o partecipanti. In ciascun esercizio la variazione in aumento, così come incrementata ai sensi del comma 1, non può comunque eccedere il patrimonio netto risultante dal bilancio, escluso l'utile del medesimo periodo.
- 5. Gli incrementi derivanti da conferimenti in denaro rilevano a partire dalla data del versamento; quelli derivanti dall'accantonamento di utili a partire dall'inizio dell'esercizio in cui le relative riserve sono formate. I decrementi rilevano a partire dall'inizio dell'esercizio in cui si sono verificati».
- Per opportuna conoscenza si riporta il testo degli articoli 87, comma 1, lettere a) e b), e 125 del T.U.I.R. approvato con decreto del Presidente della Repubblica n. 917 del 1986:
- «Art. 87 (Soggetti passivi). 1. Sono soggetti all'imposta sul reddito delle persone giuridiche:
- a) le società per azioni e in accomandita per azioni, le società a responsabilità limitata, le società cooperative e le società di mutua assicurazione residenti nel territorio dello Stato;
- b) gli enti pubblici e privati diversi dalle società, residenti nel territorio dello Stato, che hanno per oggetto esclusivo o principale l'esercizio di attività commerciali».
- «Art. 125 (Fallimento e liquidazione coatta). 1. Nei casi di fallimento e di liquidazione coatta amministrativa il reddito di impresa relativo al periodo compreso tra l'inizio dell'esercizio e la dichiarazione di fallimento o il provvedimento che ordina la liquidazione è determinato in base al bilancio redatto dal curatore o dal commissario liquidatore. Per le imprese individuali e per le società in nome collettivo e in accomandita semplice il detto reddito concorre a formare il reddito complessivo dell'imprenditore, dei familiari partecipanti all'impresa o dei soci relativo al periodo di imposta in corso alla data della dichiarazione di fallimento o del provvedimento che ordina la liquidazione.
- 2. Il reddito di impresa relativo al periodo compreso tra l'inizio e la chiusura del procedimento concorsuale, quale che sia la durata di questo ed anche se vi è stato esercizio provvisorio, è costituito dalla differenza tra il residuo attivo e il patrimonio netto dell'impresa o della società all'inizio del procedimento, determinato in base ai valori fiscalmente riconosciuti.
- 3. Per le imprese individuali e per le società in nome collettivo e in accomandita semplice la differenza di cui al comma 2 è diminuita dei corrispettivi delle cessioni di beni personali dell'imprenditore o dei soci compresi nel fallimento o nella liquidazione ed è aumentata dei debiti personali dell'imprenditore o dei soci pagati dal curatore o dal commissario liquidatore. Ai fini dell'imposta sul reddito delle persone fisiche il reddito che ne risulta, al netto dell'imposta locale sui redditi, è imputato all'imprenditore, ai familiari partecipanti all'impresa o ai soci nel periodo di imposta in cui si è chiuso il procedimento; se questo si chiude in perdita si applicano le disposizioni dell'articolo 8. Per i redditi relativi ai beni e diritti non compresi nel fallimento o nella | montare dei costi non ammortizzati;

liquidazione a norma dell'art. 46 del R.D. 16 marzo 1942, n. 267, restano fermi, in ciascun periodo di imposta, gli obblighi tributari dell'imprenditore o dei soci.

- 4. L'imposta locale sui redditi afferente il reddito di impresa relativo al periodo di durata del procedimento è commisurata alla differenza di cui ai commi 2 e 3 ed è prelevata sulla stessa. Per i redditi di ciascuno degli immobili di cui all'art. 57, comma 1, e di quelli personali dell'imprenditore o dei soci compresi nel fallimento o nella liquidazione l'imposta è dovuta per ciascun anno di possesso rientrante nel periodo di durata del procedimento ed è prelevata, nel complessivo ammontare, sul prezzo ricavato dalla vendita».
- Per opportuna conoscenza si riporta il testo dell'art. 2426 codice civile:
- «Art. 2426 (Criteri di valutazione). Nelle valutazioni devono essere osservati i seguenti criteri:
- 1) le immobilizzazioni sono iscritte al costo di acquisto o di produzione. Nel costo di acquisto si computano anche i costi accessori. Il costo di produzione comprende tutti i costi direttamente imputabili al prodotto. Può comprendere anche altri costi, per la quota ragionvolmente imputabile al prodotto, relativi al periodo di fabbricazione e fino al momento dal quale il bene può essere utilizzato; con gli stessi criteri possono essere aggiunti gli oneri relativi al finanziamento della fabbricazione, interna o presso terzi;
- 2) il costo delle immobilizzazioni, materiali e immateriali, la cui utilizzazione è limitata nel tempo deve essere sistematicamente ammortizzato in ogni esercizio in relazione con la loro residua possibilità di utilizzazione. Eventuali modifiche dei criteri di ammortamento e dei coefficienti applicati devono essere motivate nella nota integrativa:
- 3) l'immobilizzazione che, alla data della chiusura dell'esercizio, risulti durevolmente di valore inferiore a quello determinato secondo i numeri 1) e 2) deve essere iscritta a tale minor valore; questo non può essere mantenuto nei successivi bilanci se sono venuti meno i motivi della rettifica effettuata:

Per le immobilizzazioni consistenti in partecipazioni in imprese controllate o collegate che risultino iscritte per un valore superiore a quello derivante dall'applicazione del criterio di valutazione previsto dal successivo n. 4) o, se non vi sia obbligo di redigere il bilancio consolidato, al valore corrispondente alla frazione di patrimonio netto risultante dall'ultimo bilancio dell'impresa partecipata, la differenza dovrà essere motivata nella nota integrativa;

4) le immobilizzazioni consistenti in partecipazioni in imprese controllate o collegate possono essere valutate, con riferimento ad una o più tra dette imprese, anziché secondo il criterio indicato al n. 1), per un importo pari alla corrispondente razione del patrimonio netto risultante dall'ultimo bilancio delle imprese medesime, detratti i dividendi ed operate le rettifiche richieste dai principi di redazione del bilancio consolidato nonché quelle necessarie per il rispetto dei principi indicati negli articoli 2423 e 2423-bis.

Quando la partecipazione è iscritta per la prima volta in base al metodo del patrimonio netto, il costo di acquisto superiore al valore corrispondente del patrimonio netto risultante dall'ultimo bilancio dell'impresa controllata o collegata può essere iscritto nell'attivo, purché ne siano indicate le ragioni nella nota integrativa. La differenza, per la parte attribuibile a beni ammortizzabili o all'avviamento, deve essere ammortizzata

Negli esercizi successivi le plusvalenze, derivanti dall'applicazione del metodo del patrimonio netto, rispetto al valore indicato nel bilancio dell'esercizio precedente sono iscritte in una riserva non distribuibile;

5) i costi di impianto e di ampliamento, i costi di ricerca, di sviluppo e di pubblicità aventi utilità pluriennale possono essere iscritti nell'attivo con il consenso del collegio sindacale e devono essere ammortizzati entro un periodo non superiore a cinque anni. Fino a che l'ammortamento non è completato possono essere distribuiti dividendi solo se residuano riserve disponibili sufficienti a coprire l'am-

- 6) l'avviamento può essere iscritto nell'attivo con il consenso del collegio sindacale, se acquisito a titolo oneroso, nei limiti del costo per esso sostenuto e deve essere ammortizzato entro un periodo di cinque anni. È tuttavia consentito ammortizzare sistematicamente l'avviamento in un periodo limitato di durata superiore, purché esso non superi la durata per l'utilizzazione di questo attivo e ne sia data adeguata motivazione nella nota integrativa;
- 7) il disagio su prestiti deve essere iscritto nell'attivo e ammortizzato in ogni esercizio per il periodo di durata del prestito;
- 8) i crediti devono essere iscritti secondo il valore presumibile di realizzazione:
- 9) le rimanenze, i titoli e le attività finanziarie che non costituiscono immobilizzazioni sono iscritti al costo di acquisto o di produzione, calcolato secondo il n. 1), ovvero al valore di realizzazione desumibile dall'andamento del mercato, se minore; tale minor valore non può essere mantenuto nei successivi bilanci se ne sono venuti meno i motivi. I costi di distribuzione non possono essere computati nel costo di produzione;
- 10) il costo dei beni fungibili può essere calcolato col metodo della media ponderata o con quelli "primo entrato, primo uscito" o "ultimo entrato, primo uscito"; se il valore così ottenuto differisce in misura apprezzabile dai costi correnti alla chiusura dell'esercizio, la differenza deve essere indicata, per categoria di beni, nella nota integrativa;
- 11) i lavori in corso su ordinazione possono essere iscritti sulla base dei corrispettivi contrattuali maturati con ragionevole certezza;
- 12) le attrezzature industriali e commerciali, le materie prime, sussidiarie e di consumo, possono essere iscritte nell'attivo ad un valore costante qualora siano costantemente rinnovate, e complessivamente di scarsa importanza in rapporto all'attivo di bilancio, sempreché non si abbiano variazioni sensibili nella loro entità, valore e composizione.
- È consentito effettuare rettifiche di valore e accantonamenti esclusivamente in applicazione di norme tributarie».
- Si riporta il testo dell'art. 5 del citato decreto legislativo n. 466 del 1997, come modificato dal presente decreto:
- «Art. 5. 1. Le disposizioni di cui agli articoli 1, 2, 3 e 4 si applicano secondo i criteri indicati nel presente articolo, ai soggetti indicati nel comma 2 assumendo, in luogo della variazione in aumento del capitale investito, il patrimonio netto di cui all'articolo 1, comma 4
- 2. Il reddito d'impresa dichiarato dalle persone fisiche e dalle società in nome collettivo e in accomandita semplice in regime di contabilità ordinaria, anche per opzione irrevocabile, può essere assoggettato separatamente all'imposta sul reddito con l'aliquota del 19 per cento per la parte corrispondente all'ammontare agevolato, determinato ai sensi dell'articolo 1, comma 1. Tuttavia detto reddito, per un importo comunque non eccedente il limite superiore previsto per il primo scaglione, concorre alla formazione e reddito complessivo delle persone fisiche e dei soci delle società personali ai fini della determinazione delle aliquote per scaglioni di reddito di cui all'articolo 11 del testo unico delle imposte sui redditi, approvato con decreto del Presidente della Repubblica 22 dicembre 1986, n. 917.
 - 3-4. (Soppressi).
- 5. Le disposizioni di cui agli articoli 1, 2, 3 e 4 si applicano, in quanto compatibili, anche ai soggetti commerciali non residenti per le attività svolte mediante stabili organizzazioni nel territorio dello
- Per opportuna conoscenza si riporta il testo vigente dell'articolo 11 del T.U.I.R. approvato con decreto del Presidente della Repubblica n. 917 del 1986:
- «Art. 11 *(Determinazione dell'imposta).* 1. L'imposta lorda è determinata applicando al reddito complessivo, al netto degli oneri deducibili indicati nell'articolo 10, le seguenti aliquote per scaglioni

 - b) oltre L. 15.000.000 e fino a L. 30.000.000 . . 25,5 per cento; | **00G0041**

- c) oltre L. 30.000.000 e fino a L. 60.000.000 . . 33,5 per cento;
- d) oltre L. 60.000.000 e fino a L. 135.000.000 . 39,5 per cento;
- e) oltre L. 135.000.000 45,5 per cento.
- 2. L'imposta netta è determinata operando sull'imposta lorda, fino alla concorrenza del suo ammontare, le detrazioni previste negli articoli 12, 13 e 13-bis.
- 3. Dall'imposta netta si detrae l'ammontare dei crediti di imposta spettanti al contribuente a norma degli articoli 14 e 15. Salvo quanto disposto nel comma 3-bis, se l'ammontare dei crediti di imposta è superiore a quello dell'imposta netta il contribuente ha diritto, a sua scelta, di computare l'eccedenza in diminuzione dell'imposta relativa al periodo di imposta successivo o di chiederne il rimborso in sede di dichiarazione dei redditi.
- 3-bis. Il credito di imposta spettante a norma dell'articolo 14, per la parte che trova copertura nell'ammontare delle imposte di cui alla lettera b) del comma 1 dell'articolo 105, è riconosciuto come credito limitato ed è escluso dall'applicazione dell'ultimo periodo del comma 3. Il credito limitato si considera utilizzato prima degli altri crediti di imposta ed è portato in detrazione fino a concorrenza della quota dell'imposta netta relativa agli utili per i quali è attribuito, determinata in base al rapporto tra l'ammontare di detti utili comprensivo del credito limitato e l'ammontare del reddito complessivo comprensivo del credito stesso e al lordo delle perdite di precedenti periodi di imposta ammesse in diminuzione.
- 3-ter. Relativamente al credito di imposta limitato di cui al comma 3-bis, il contribuente ha facoltà di avvalersi delle disposizioni dei commi 4 e 5 dell'articolo 14».
- Si riporta il testo dell'art. 2, comma 13, della legge n. 133 del 1999:
- «13. Dai decreti legislativi di cui al comma 5 e dalle disposizioni di cui al comma 7 non possono derivare oneri aggiuntivi per il bilancio dello Stato superiori a 1.000 miliardi di lire a decorrere dall'anno 2001. A detti oneri si provvede mediante utilizzo della proiezione per il medesimo anno dello stanziamento iscritto, ai fini del bilancio triennale 1999-2001, nell'ambito dell'unità previsionale di base di parte corrente «Fondo speciale» dello stato di previsione del Ministero del tesoro, del bilancio e della programmazione economica per l'anno 1999, parzialmente utilizzando l'accantonamento relativo al Ministero delle finanze. All'onere derivante dalle misure agevolative di cui ai commi da 8 a 12, nonché agli oneri derivanti dalle disposizioni di cui al comma 7 che non risultino coperti ai sensi del periodo precedente, valutati complessivamente in 2.000 miliardi di lire per ciascuno degli anni 2000 e 2001, si provvede per una quota parte pari alla metà mediante utilizzo delle proiezioni per i medesimi anni dello stanziamento iscritto, ai fini del bilancio triennale 1999-2001, nell'ambito dell'unità previsionale di base di parte corrente «Fondo speciale» dello stato di previsione del Ministero del tesoro, del bilancio e della programmazione economica per l'anno 1999, parzialmente utilizzando l'accantonamento relativo al Ministero delle finanze. Alla copertura dei rimanenti 1.000 miliardi di lire per ciascuno degli anni 2000 e 2001 si provvede a carico delle maggiori disponibilità di cui all'articolo 1, comma 2, ultimo periodo, che a tal fine sono utilizzabili anche per l'anno 2000, salvo che al reperimento delle medesime somme si provveda secondo le procedure previste dall'articolo 11-ter, comma 7, della legge 5 agosto 1978, n. 468, e successive modificazioni; in assenza di sufficienti disponibilità l'aliquota di cui al comma 8 è rideterminata nella misura del 28 per cento».
 - Si riporta l'art. 6, comma 14, della legge n. 488 del 1999:
- «14. È autorizzata la spesa di lire 500 miliardi per l'anno 2001 e di lire 1.500 miliardi per l'anno 2002, per la copertura degli oneri recati dal comma 5 dell'articolo 2 della legge 13 maggio 1999, n. 133».

DECRETI PRESIDENZIALI

DECRETO DEL PRESIDENTE DELLA REPUBBLICA 1º febbraio 2000.

Istituzione di una quarta sezione in funzione di corte di assise presso il tribunale di Catania.

IL PRESIDENTE DELLA REPUBBLICA

Vista la legge 10 aprile 1951, n. 287, relativa al riordinamento dei giudizi di assise;

Vista la legge 21 febbraio 1984, n. 14, che modifica ed integra quanto disposto dalla legge sopra citata;

Rilevato che l'attuale articolazione in tre sezioni della corte di assise di Catania non consente una ottimale ripartizione del lavoro determinando, nonostante l'elevata produttività dei magistrati addetti al settore, un consistente incremento dei procedimenti pendenti nel periodo compreso tra il 1996 e tutto il 1998;

Valutato che il considerevole numero di udienze tenute nello stesso periodo sopra considerato induce a ritenere che, in assenza di specifici interventi, le sezioni attualmente esistenti non potranno definire i singoli processi nei tempi imposti dallo stato di custodia cautelare cui versano molti degli imputati;

Considerato inoltre che i dati relativi ai procedimenti sopravvenuti nel corso degli ultimi tre anni evidenziano un costante incremento del carico di lavoro complessivo dell'ufficio cosicché la situazione di disagio rappresentata dal presidente del tribunale di Catania con nota del 29 marzo 1999, condivisa dal presidente della corte di appello di Catania con nota del 12 luglio 1999, appare destinata ad aggravarsi nel tempo;

Ritenuto che la costituzione di una nuova sezione appare necessaria, oltre che alla luce del mero dato statistico, anche in relazione alla particolare qualità dei processi allo stato pendenti, tutti relativi a gravi fatti di sangue addebitabili alla criminalità organizzata, con un alto numero di imputati, di testimoni e di collaboratori di giustizia, coevamente impegnati in altri dibattimenti e per i quali si presentano di volta in volta considerevoli difficoltà di coordinamento con altri uffici giudiziari, che determinano un ampliamento dei tempi di definizione dei processi;

Rilevato inoltre che l'ampliamento dei tempi di definizione dei procedimenti in corso di trattazione ed il costante afflusso di nuovi procedimenti determinato dall'intensa e meritoria attività investigativa della locale direzione distrettuale antimafia determina sovente la necessità, per ciascuna delle sezioni attualmente esistenti, di procedere alla trattazione di nuovi maxi processi prima ancora che siano definiti quelli già pendenti, cosicché risulta oltremodo difficoltoso garantire adeguate risorse ed energie per la gestione dei procedimenti meno complessi per numero di imputati, ma sempre concernenti fatti gravissimi riferibili alle attività delle cosche mafiose presenti sul territorio;

Visto il parere favorevole espresso al riguardo dal Consiglio superiore della magistratura nella seduta del 20 ottobre 1999;

Sulla proposta del Ministro della giustizia di concerto con il Ministro del tesoro;

Decreta:

Presso il tribunale di Catania è istituita una quarta sezione in funzione di corte di assise, con sede di normale convocazione in Catania.

La circoscrizione territoriale ed il numero dei giudici popolari relativi alla citata sede sono determinati dalla tabella allegata al presente decreto che modifica, per la parte cui si riferisce, la tabella *N* annessa al decreto del Presidente della Repubblica 30 agosto 1951, n. 757, e successive variazioni.

Dato a Roma, addì 1° febbraio 2000

CIAMPI

Diliberto, Ministro della giustizia

Amato, Ministro del tesoro, del bilancio e della programmazione economica

ALLEGATO

CIRCOLI DI CORTE DI ASSISE DI APPELLO E DI CORTE DI ASSISE

ŗ			\top				•		
		Numero dei giudici popolari		Uomini 1760	Donne 1760		Uomini 660 Donne 660		
Corti di Assise		Sede di normale Tribunali compresi nella convocazione della Corte circoscrizione della Corte di Assise	000000	Caltagirone-Catania			Modica-Ragusa-Siracusa		
		Sede di normale convocazione della Corte		Catania	Catania	Catania	Siracusa	Siracusa	
		umero	1		9				
		Numero dei giudici popolari		Uomini 990 Donne 990					
Corti di Assise di Appello		Corti di assise comprese nella Numero dei circoscrizione della Corte di assise giudici popolari di appello			Catania-Siracusa				
		Sede di normale convocazione della Corte		Catania	Catania	Catania			
		Numero		_	<u>ი</u>				
	Distretto	.ē.			Catania				

Visto, il Ministro della giustizia DILIBERTO

00 4 120

DECRETI, DELIBERE E ORDINANZE MINISTERIALI

MINISTERO DELLA GIUSTIZIA

DECRETO 24 gennaio 2000.

Riconoscimento di titolo di studio estero quale titolo abilitante per l'iscrizione in Italia all'albo degli «ingegneri» e l'esercizio della professione.

IL DIRETTORE GENERALE DEGLI AFFARI CIVILI E DELLE LIBERE PROFESSIONI

Visti gli articoli 1 e 8 della legge 29 dicembre 1990, n. 428, recante disposizioni per l'adempimento di obblighi derivanti dall'appartenenza dell'Italia all'Unione europea;

Visto il decreto legislativo 27 gennaio 1992, n. 115, di attuazione della direttiva n. 89/48/CEE del 21 dicembre 1988 relativa ad un sistema generale di riconoscimento di diplomi di istruzione superiore che sanzionano formazioni professionali di durata minima di tre anni;

Vista l'istanza del sig. Andrel Bernhard, nato il 17 marzo 1945 a Rosenheim (Germania), cittadino tedesco, diretta ad ottenere, ai sensi dell'art. 12 del sopra indicato decreto legislativo, il riconoscimento del proprio titolo di «ingenieur», ai fini dell'accesso all'albo e l'esercizio in Italia della professione di «ingegnere»;

Preso atto che è in possesso del titolo accademico «Diplom-Ingenieurs» conseguito il 16 settembre 1969 presso la «Technische Hochschule Munchen», sulla base di un ciclo di studi quinquennale;

Considerato che il richiedente possiede un'ampia esperienza professionale, come documentato in atti;

Viste le determinazioni della conferenza di servizi nella seduta del 14 luglio 1999;

Sentito il rappresentante del Consiglio nazionale di categoria nella seduta sopra indicata;

Decreta:

Al sig. Andrel Bernhard, nato il 17 marzo 1945 a Rosenheim (Germania), cittadino tedesco, è riconosciuto il titolo di cui in premessa quale titolo valido per l'iscrizione all'albo degli «ingegneri» e l'esercizio della professione in Italia.

Roma, 24 gennaio 2000

Il direttore generale: HINNA DANESI

00A1119

MINISTERO DEL TESORO, DEL BILANCIO E DELLA PROGRAMMAZIONE ECONOMICA

DECRETO 18 gennaio 2000.

Accertamento del tasso d'interesse semestrale dei certificati di credito del Tesoro settennali con godimento 1º luglio 1996 e 1º gennaio 1997 relativamente alle cedole con godimento 1º gennaio 2000 e scadenza 1º luglio 2000.

IL DIRETTORE GENERALE DEL TESORO

Visti i sottoindicati decreti ministeriali:

n. 787473/325 dell'11 luglio 1996, pubblicato nella *Gazzetta Ufficiale* n. 168 del 19 luglio 1996, recante una emissione di certificati di credito del Tesoro settennali con godimento 1º luglio 1996, sottoscritti per l'importo di L. 17.348.205.000.000 (pari ad euro 8.959.584.561,48);

n. 178031/332 del 13 gennaio 1997, pubblicato nella *Gazzetta Ufficiale* n. 16 del 21 gennaio 1997, recante un'emissione di certificati di credito del Tesoro settennali con godimento 1º gennaio 1997, sottoscritti per l'importo di lire 17.221.015.000.000 (pari ad euro 8.893.896.522,84);

Visto, in particolare, l'art. 2 dei suindicati decreti ministeriali, il quale, tra l'altro, indica il procedimento da seguirsi per la determinazione del tasso d'interesse semestrale da corrispondersi sui predetti certificati di credito e prevede che il tasso medesimo venga accertato con decreto del Ministero del tesoro;

Ritenuto che occorre accertare il tasso d'interesse semestrale dei succennati certificati di credito relativamente alle cedole con godimento 1° gennaio 2000 e scadenza 1° luglio 2000;

Vista la comunicazione della Banca d'Italia riguardante il tasso d'interesse della cedola con godimento 1º gennaio 2000, relativa ai suddetti certificati di credito;

Decreta:

Ai sensi e per gli effetti dell'art. 2 dei decreti ministeriali indicati nelle premesse, il tasso d'interesse semestrale da corrispondersi sui certificati di credito del Tesoro sottoindicati, relativamente alle cedole di scadenza 1º luglio 2000, è determinato nella misura del:

2,05% per i CCT settennali 1º luglio 1996/2003 (codice titolo 36773), cedola n. 8;

1,90% per i CCT settennali 1º gennaio 1997/2004 (codice titolo 36788), cedola n. 7.

In applicazione dell'art. 8, comma 1, del decreto legislativo 24 giugno 1998, n. 213, gli oneri per interessi ammontano, salvo eventuali future operazioni di riacquisto sul mercato dei suddetti CCT con le disponibilità del «Fondo per l'ammortamento dei titoli di Stato», a complessive L. 682.836.298.755 così ripartite:

L. 355.637.583.375 per i CCT settennali 1º luglio 1996/2003 (codice titolo 36773);

L. 327.198.715.380 per i CCT settennali 1º gennaio 1997/2004 (codice titolo 36788),

e farà carico al capitolo 2935 (unità previsionale di base 3.1.5.3) dello stato di previsione della spesa del Ministero del tesoro, del bilancio e della programmazione economica, per l'anno finanziario 2000.

Il presente decreto verrà trasmesso per il visto all'Ufficio centrale di bilancio presso il Ministero del tesoro, del bilancio e della programmazione economica e sarà pubblicato nella *Gazzetta Ufficiale* della Repubblica italiana.

Roma, 18 gennaio 2000

p. Il direttore generale: LA VIA

00A1304

DECRETO 18 gennaio 2000.

Accertamento del tasso d'interesse semestrale dei certificati di credito del Tesoro settennali con godimento 1º gennaio 1995 (ottennali), 1º gennaio 1996 (decennali) e 1º gennaio 1997 (decennali) emessi a ripianamento di crediti d'imposta, relativamente alle cedole con godimento 1º gennaio 2000 e scadenza 1º luglio 2000.

IL DIRETTORE GENERALE DEL TESORO

Visti i sottoindicati decreti ministeriali:

n. 398876/C.I. 5 del 22 dicembre 1994, pubblicato nella *Gazzetta Ufficiale* n. 304 del 30 dicembre 1994, con cui sono state stabilite le caratteristiche dei certificati di credito del Tesoro al portatore di durata ottennale, con godimento 1° gennaio 1995, emessi per l'importo di L. 6.430.775.358.709 (pari ad euro 3.321.208.487,76) ad estinzione di crediti d'imposta ai sensi dell'art. 5 del decreto-legge 23 maggio 1994, n. 307, convertito nella legge 22 luglio 1994, n. 457;

n. 594687/C.I. 6 del 9 novembre 1995, pubblicato nella *Gazzetta Ufficiale* n. 270 del 18 novembre 1995, con cui sono state stabilite le caratteristiche dei certificati di credito del Tesoro al portatore di durata decennale, con godimento 1º gennaio 1996, emessi, sinora, per l'importo di L. 127.756.108.431 (pari ad euro 65.980.523,60) ad estinzione di crediti d'imposta ai sensi dell'art. 3-bis del decreto-legge 28 giugno 1995, n. 250, convertito nella legge 8 agosto 1995, n. 349;

n. 786812/C.I. 7 del 29 marzo 1996, pubblicato nella *Gazzetta Ufficiale* n. 83 del 9 aprile 1996, con cui sono state stabilite le caratteristiche dei certificati di credito del Tesoro al portatore di durata decennale, con godimento 1° gennaio 1996, emessi per l'importo di L. 2.155.562.942.353 (pari ad euro 1.113.255.353,00) ad estinzione di crediti d'imposta ai sensi dell'art. 1 del decreto-legge 13 dicembre 1995, n. 526, convertito nella legge 10 febbraio 1996, n. 53;

n. 787053/C.I. 8 del 7 maggio 1996, pubblicato nella *Gazzetta Ufficiale* n. 115 del 18 maggio 1996, con cui sono state stabilite le caratteristiche dei certificati di credito del Tesoro al portatore di durata decennale, con godimento 1º gennaio 1997, emessi, sinora, per l'importo di 2.165.013.000 euro ad estinzione di crediti d'imposta ai sensi dell'art. 1-bis del decreto-legge 13 dicembre 1995, n. 526, convertito nella legge 10 febbraio 1996, n. 53;

Visto, in particolare, l'art. 1 dei suindicati decreti ministeriali, il quale, tra l'altro, indica il procedimento da seguirsi per la determinazione del tasso d'interesse semestrale da corrispondersi sui predetti certificati di credito e prevede che il tasso medesimo venga accertato con decreto del Ministero del tesoro;

Ritenuta l'opportunità di accertare il tasso d'interesse semestrale dei suddetti certificati di credito, relativamente alle cedole con godimento 1° gennaio 2000 e scadenza 1° luglio 2000;

Vista la comunicazione della Banca d'Italia riguardante il tasso d'interesse delle cedole con godimento 1º gennaio 2000, relative ai suddetti certificati di credito;

Visto il decreto ministeriale 21 settembre 1998 emanato ai sensi e per gli effetti dell'art. 41 del decreto legislativo 24 giugno 1998, n. 213, che stabilisce il rimborso dei titoli con taglio inferiore a lire cinque milioni;

Decreta:

Ai sensi e per gli effetti dei decreti ministeriali indicati nelle premesse, è accertato nella misura del 2,05% il tasso d'interesse semestrale da corrispondersi sui certificati di credito del Tesoro sottoindicati, relativamente alle cedole di scadenza 1º luglio 2000:

CCT ottennali 1º gennaio 1995/2003 (codice titolo 36729), cedola n. 11;

CCT decennali 1º gennaio 1996/2006 (codice titolo 36742), cedola n. 9;

CCT decennali 1° gennaio 1996/2006 (codice titolo 36759), cedola n. 9;

CCT decennali 1° gennaio 1997/2007 (codice titolo 36763), cedola n. 7.

In applicazione dell'art. 8, comma 1, del decreto legislativo 24 giugno 1998, n. 213, gli oneri per interessi ammontano, salvo eventuali future emissioni dei suddetti CCT e salvo le riduzioni dovute alle operazioni di rimborso anticipato effettuate al sensi del decreto ministeriale 21 settembre 1998, citato nelle premesse, a complessive L. 264.575.565.185 così ripartite:

- L. 131.830.505.355 per i CCT ottennali 1º gennaio 1995/2003 (codice titolo 36729);
- L. 2.619.000.215 per i CCT decennali 1º gennaio 1996/2006 (codice titolo 36742);
- L. 44.189.040.325 per i CCT decennali 1º gennaio 1996/2006 (codice titolo 36759);
- L. 85.937.019.290 per i CCT decennali 1º gennaio 1997/2007 (codice titolo 36763),

e faranno carico al capitolo 2935 (unità previsionale di base 3.1.5.3) dello stato di previsione della spesa del Ministero del tesoro, del bilancio e della programmazione economica per l'anno finanziario 2000.

Il presente decreto verrà trasmesso per il visto all'Ufficio centrale di bilancio presso il Ministero del tesoro, del bilancio e della programmazione economica pubblicato nella Gazzetta Ufficiale della Repubblica italiana.

Roma, 18 gennaio 2000

p. Il direttore generale: LA VIA

00A1305

DECRETO 18 gennaio 2000.

Determinazione del tasso d'interesse semestrale dei certificati di credito del Tesoro settennali con godimento 1º agosto 1993 e 1º agosto 1994, relativamente alle cedole con godimento 1º febbraio 2000 e scadenza 1º agosto 2000.

IL DIRETTORE GENERALE DEL TESORO

Visti i sottoindicati decreti ministeriali:

- n. 100933/281 del 22 luglio 1993, pubblicato nella Gazzetta Ufficiale n. 191 del 16 agosto 1993, recante un'emissione di CCT settennali con godimento 1° agosto 1993, attualmente in circolazione per l'importo di L. 7.000.000.000.000 (pari ad euro 3.615.192.000,00);
- n. 398156/294 del 25 luglio 1994, pubblicato nella Gazzetta Ufficiale n. 182 del 5 agosto 1994 recante un'emissione di CCT settennali con godimento 1° agosto 1994, attualmente in circolazione per l'importo di L. 11.792.140.000.000 (pari ad euro 6.090.121.455,84); | 00A1306

Visto, in particolare, l'art. 2 dei suindicati decreti ministeriali, il quale, tra l'altro, indica il procedimento da seguirsi per la determinazione del tasso d'interesse semestrale da corrispondersi sui predetti certificati di credito relativamente alle cedole successive alla prima e prevede che il tasso medesimo venga fissato con decreto del Ministero del tesoro, da pubblicarsi nella Gazzetta Ufficiale entro il quindicesimo giorno precedente la data di godimento delle cedole stesse;

Ritenuto che occorre determinare il tasso d'interesse semestrale dei succennati certificati di credito relativamente alle cedole con godimento 1º febbraio 2000 e scadenza 1° agosto 2000;

Vista la comunicazione della Banca d'Italia riguardante il tasso d'interesse delle cedole con godimento 1º febbraio 2000, relative ai suddetti certificati di credito;

Decreta:

Ai sensi e per gli effetti dell'art. 2 dei decreti ministeriali indicati nelle premesse, il tasso d'interesse semestrale da corrispondersi sui certificati di credito del Tesoro sottoindicati, relativamente alle cedole di scadenza 1º agosto 2000, è determinato nella misura del:

- 2,30% per i CCT settennali 1º agosto 1993/2000 (codice titolo 36648), cedola n. 14;
- 2,10% per i CCT settennali 1º agosto 1994/2001 (codice titolo 36690), cedola n. 12.

In applicazione dell'art. 8, comma 1, del decreto legislativo 24 giugno 1998, n. 213, gli oneri per interessi ammontano, salvo eventuali future operazioni di riacquisto sul mercato dei suddetti CCT con le disponibilità del «Fondo per l'ammortamento dei titoli di Stato» a complessive L. 408.634.228.610 così ripartite:

- L. 160.999.719.720 per i CCT settennali 1º agosto 1993/2000 (codice titolo 36648);
- L. 247.634.508.890 per i CCT settennali 1º agosto 1994/2001 (codice titolo 36690),
- e farà carico al capitolo 2935 (unità previsionale 3.1.5.3), dello stato di previsione della spesa del Ministero del tesoro, del bilancio e della programmazione economica per l'anno finanziario 2000.

Il presente decreto verrà trasmesso per il visto all'Ufficio centrale di bilancio presso il Ministero del tesoro, del bilancio e della programmazione economica e sarà pubblicato nella Gazzetta Ufficiale della Repubblica italiana.

Roma, 18 gennaio 2000

p. Il direttore generale: LA VIA

DECRETO 24 gennaio 2000.

Accertamento dell'importo in circolazione dei titoli emessi a fronte della dismissione delle azioni INA S.p.a. di proprietà del Tesoro.

IL MINISTRO DEL TESORO, DEL BILANCIO E DELLA PROGRAMMAZIONE ECONOMICA

Visto l'art. 38 della legge 30 marzo 1981, n. 119, recante disposizioni per la formazione del bilancio dello Stato (legge finanziaria 1981) come risulta modificato dall'art. 14 della legge 23 dicembre 1992, n. 498, in virtù del quale il Ministro del tesoro è autorizzato ad effettuare operazioni di indebitamento, anche attraverso l'emissione di prestiti internazionali;

Visto l'art. 9, comma 1, del decreto-legge 20 maggio 1993, n. 149, convertito, con modificazioni, nella legge 19 luglio 1993, n. 237, con il quale si è stabilito, fra l'altro, che con decreti del Ministro del tesoro è determinata ogni caratteristica, clausola accessoria, condizione, modalità di emissione e collocamento di titoli da emettere in lire, in ecu, o in altre valute;

Visto, in particolare, il comma 3 dell'art. 9 del citato decreto-legge n. 149 del 1993, nonché l'art. 1 della legge 27 ottobre 1993, n. 432, come modificato con decreto-legge 8 gennaio 1996, n. 6, convertito nella legge 6 marzo 1996, n. 110, riguardanti l'utilizzo dei titoli di Stato in sede di alienazione delle partecipazioni dello Stato;

Visto il decreto ministeriale n. 787362 del 18 giugno 1996, pubblicato nella *Gazzetta Ufficiale* del 2 luglio 1996, n. 153, con il quale si è disposta un'emissione sui mercati internazionali di titoli del Tesoro, fino ad un ammontare massimo corrispondente al valore di conversione delle azioni dell'INA S.p.a. di proprietà disponibile del Tesoro, suddivisa in due tranches, entrambe di durata quinquennale, con decorrenza 28 giugno 1996, l'una denominata in lire e l'altra in dollari statunitensi:

Visto il decreto ministeriale n. 787385 del 20 giugno 1996, pubblicato nella *Gazzetta Ufficiale* del 5 luglio 1996, n. 156, con il quale, fra l'altro, sono stati determinati rispettivamente in L. 1.630.245.000.000 ed in dollari statunitensi 1.062.670.000 gli importi nominali delle due tranches del suddetto prestito;

Visto il decreto ministeriale n. 787578 del 24 luglio 1996, pubblicato nella *Gazzetta Ufficiale* del 5 agosto 1996, n. 182, con il quale sono stati accertati in L. 1.630.245.000.000 ed in dollari statunitensi 1.062.670.000 gli importi effettivamente collocati relativi alle due tranches del prestito;

Visto in particolare l'ultimo comma dell'art. 2 del su citato decreto del 18 giugno 1996, con il quale si dispone che con apposito decreto ministeriale verrà semestralmente accertato l'importo dei titoli rimasti in circolazione, a seguito dell'eventuale esercizio, da parte dei detentori dei titoli, del diritto di utilizzare i medesimi per l'acquisto delle azioni dell'INA S.p.a.;

Visto il decreto ministeriale n. 475069 del 22 luglio 1999, con cui è stato accertata la consistenza alla data del 29 giugno 1999, delle due tranches del prestito, rispettivamente in L. 427.435.000.000 e in dollari statunitensi 418.990.000;

Considerata la necessità di accertare l'importo dei titoli in circolazione, relativi alle due tranches del prestito, dopo il settimo semestre di durata del medesimo, tenendo conto delle operazioni di conversione effettuate nel periodo dal 29 giugno 1999 al 29 dicembre 1999;

Vista la nota in data 29 dicembre 1999, con cui la Banca commerciale italiana, detentore per conto del Tesoro delle azioni dell'INA S.p.a., ha comunicato che una quota di nominali L. 410.900.000.000 della tranche in lire e una quota di nominali dollari statunitensi 409.515.000 della tranche in tale valuta sono state convertite in azioni dell'INA S.p.a.;

Decreta:

Alla data del 29 dicembre 1999 la consistenza dei titoli relativi alle due tranches del prestito internazionale di cui alle premesse, è accertata come segue:

prima tranche: L. 16.535.000.000;

seconda tranche: dollari statunitensi 9.475.000.

Il presente decreto sarà trasmesso per il visto all'Ufficio centrale di bilancio presso il Ministero del tesoro, del bilancio e della programmazione economica e sarà pubblicato nella *Gazzetta Ufficiale* della Repubblica italiana.

Roma, 24 gennaio 2000

Il Ministro: Amato

00A1307

MINISTERO DELLE POLITICHE AGRICOLE E FORESTALI

DECRETO 31 gennaio 2000.

Designazione dell'Ente nazionale risi quale autorità pubblica incaricata di effettuare i controlli sulla indicazione geografica protetta «Riso nano vialone veronese», registrata in ambito Unione europea, ai sensi del regolamento (CEE) n. 2081/92.

IL DIRETTORE GENERALE

DELLE POLITICHE AGRICOLE ED AGROINDUSTRIALI NAZIONALI

Visto il regolamento (CEE) n. 2081/92 del Consiglio del 14 luglio 1992, relativo alla protezione delle indicazioni geografiche e delle denominazioni di origine dei prodotti agricoli ed alimentari e, in particolare, l'art. 10, concernente i controlli;

Visto il regolamento della Commissione CE n. 1263 del 1º luglio 1996 con il quale l'Unione europea ha provveduto alla registrazione, fra le altre, della indicazione geografica protetta «Riso nano vialone veronese» nel quadro della procedura di cui all'art. 17 del regolamento (CEE) n. 2081/92 del Consiglio;

Visto il decreto legislativo n. 143 del 4 giugno 1997, concernente il conferimento alle regioni delle funzioni amministrative in materia di agricoltura e pesca e riorganizzazione dell'Amministrazione centrale e l'istituzione del Ministero per le politiche agricole;

Visto il decreto legislativo n. 300 del 30 luglio 1999, sulla riforma dell'organizzazione del Governo a norma dell'art. 11 della legge 15 marzo 1997, n. 59;

Visto il decreto del Presidente della Repubblica 13 settembre 1999, sulla nuova denominazione del Ministero e del Ministro delle politiche agricole e forestali;

Vista la legge n. 128 del 24 aprile 1998, recante disposizioni per l'adempimento di obblighi derivanti dalla appartenenza dell'Italia alle Comunità europee legge comunitaria 1995-1997 ed in particolare l'art. 53, il quale contiene apposite disposizioni sui controlli e vigilanza sulle denominazioni protette dei prodotti agricoli e alimentari;

Visto il comma 1 del suddetto art. 53 della legge n. 128/1998 il quale individua nel Ministero per le politiche agricole l'Autorità nazionale preposta al coordinamento dell'attività di controllo e responsabile della vigilanza sulla stessa;

Vista la comunicazione effettuata ai sensi del comma 8 del citato art. 53 della legge n. 128/1998, dalla regione Veneto con la quale il predetto ente territoriale ha indicato quale Autorità pubblica da designare per svolgere l'attività di controllo sulla denominazione di origine protetta di che trattasi l'«Ente nazionale risi» con sede in Milano, piazza Pio XI n. 1;

Visto il piano di controllo predisposto dallo stesso «Ente nazionale risi»;

Considerato che il Ministero delle politiche agricole e forestali, ai sensi del comma 1 del citato art. 53 della legge n. 128/1998, si è avvalso del Gruppo tecnico di valutazione;

Considerato che il Ministero delle politiche agricole e forestali, quale Autorità nazionale competente, ha riscontrato l'idoneità delle modalità di controllo previste dall'«Ente nazionale risi» per l'effettuazione dei controlli sulla IGP «Riso nano vialone veronese».

Ritenuto pertanto di procedere all'emanazione del provvedimento di designazione dell'Ente nazionale risi» quale autorità pubblica per l'espletamento delle funzioni di controllo sulla IGP «Riso nano vialone veronese»:

Visto il decreto legislativo 31 marzo 1998, n. 80 ed in particolare l'art. 16, lettera *d*);

Decreta:

Art. 1.

L'«Ente nazionale risi» con sede in Milano, piazza Pio XI n. 1, è designato quale Autorità pubblica incaricata di espletare le funzioni di controllo previste dall'art. 10 del regolamento (CEE) del Consiglio n. 2081/92 per la indicazione geografica protetta «Riso nano vialone veronese» registrata in ambito europeo con regolamento della Commissione CE n. 1263 del 1º luglio 1996.

Art. 2.

Le tariffe di controllo sono sottoposte a giudizio dell'Autorità nazionale competente, sono identiche per tutti i richiedenti la certificazione e non possono essere variate senza il preventivo assenso dell'Autorità nazionale medesima; le tariffe possono prevedere una quota fissa di accesso ai controlli ed una quota variabile in funzione della quantità di prodotto certificata.

I controlli sono applicati in modo uniforme per tutti gli utilizzatori della indicazione geografica protetta «Riso nano vialone veronese».

Art. 3.

L'autorizzazione di cui al presente decreto ha durata di anni tre a far data dalla sua pubblicazione nella *Gazzetta Ufficiale* della Repubblica italiana.

Nell'ambito del periodo di validità dell'autorizzazione l'«Ente nazionale risi» è tenuto ad adempiere a tutte le disposizioni complementari che l'Autorità nazionale competente, ove lo ritenga utile, decida di impartire.

Art. 4.

L'«Ente nazionale risi» comunica con immediatezza e comunque con termine non superiore a trenta giorni lavorativi, le attestazioni di conformità all'utilizzo della indicazione geografica protetta «Riso nano vialone veronese» mediante immissione nel sistema informatico del Ministero delle politiche agricole e forestali delle quantità certificate e degli aventi diritto.

Art. 5.

L'«Ente nazionale risi» immette nel sistema informatico del Ministero delle politiche agricole e forestali tutti gli elementi conoscitivi di carattere tecnico e documentale dell'attività certificativa ed adotta eventuali opportune misure, da sottoporre preventivamente ad approvazione da parte dell'Autorità nazionale competente, atte ad evitare rischi di disapplicazione, confusione o difformi utilizzazioni delle attestazioni di conformità all'utilizzo della indicazione geografica protetta «Riso nano vialone veronese» rilasciate agli utilizzatori.

Le modalità di attuazione di tali procedure saranno indicate dal Ministero delle politiche agricole e forestali.

I medesimi elementi conoscitivi individuati nel primo comma del presente articolo e nell'art. 4 sono simultaneamente resi noti anche alla regione Veneto nel cui ambito territoriale ricade la zona di produzione della indicazione geografica protetta «Riso nano vialone veronese».

Il presente decreto sarà pubblicato nella *Gazzetta Ufficiale* della Repubblica italiana.

Roma, 31 gennaio 2000

Il direttore generale: Di Salvo

00A1166

MINISTERO DEL LAVORO E DELLA PREVIDENZA SOCIALE

DECRETO 7 gennaio 2000.

Scioglimento della società cooperativa «Edil.Eco» - Società cooperativa edilizia a r.l., in Roma.

IL DIRIGENTE

DEL SERVIZIO POLITICHE DEL LAVORO DI ROMA

Visto il decreto ministeriale con il quale in data 2 agosto 1983 la società cooperativa edilizia «Edilico» a r.l., con sede in Roma è stata sciolta ai sensi dell'art. 2544 del codice civile è nominato commissario liquidatore l'avv. Paolo Nava;

Vista la nota prot. n. 6340 del 29 novembre 1999 con la quale il Ministero del lavoro e della previdenza sociale - Direzione generale della cooperazione - Div. IV/5, ritiene che debba essere modificato il decreto ministeriale suindicato, tenuto conto della relazione redatta dal commissario liquidatore in data 11 luglio 1984 ed emesso un nuovo provvedimento di scioglimento ai sensi dell'art. 2544 del codice civile senza liquidatore;

Considerato il decreto direttoriale del 6 marzo 1996 nonché l'art. 2 del decreto ministeriale 27 gennaio 1998;

Decreta:

La società cooperativa «Edil.Eco» - Società cooperativa edilizia a r.l., con sede in Roma, via G. Antonelli n. 10, costituita per rogito notaio Carlo Consoni in data 22 giugno 1977, repertorio n. 106926, registro società n. 3363/77, tribunale di Roma, B.U.S.C. n. 23868 è sciolta ai sensi dell'art. 2544 del codice civile senza nomina di liquidatore.

Il presente decreto verrà trasmesso al Ministero della giustizia - Ufficio pubblicazioni leggi e decreti, per la conseguente pubblicazione nella *Gazzetta Ufficiale*.

Roma, 7 gennaio 2000

Il dirigente: PIRONOMONTE

00A1108

DECRETO 12 gennaio 2000.

Scioglimento della società cooperativa «Culturavita», in Roma.

IL DIRIGENTE del servizio politiche del lavoro di Roma

Visto l'art. 2544 del codice civile;

In applicazione del decreto del direttore generale della cooperazione del 6 marzo 1996 di decentramento alle direzioni provinciali del lavoro - Servizio politiche del lavoro, degli scioglimenti senza liquidatore di società cooperative;

Visto il verbale di ispezione ordinaria effettuata nei confronti della società cooperativa appresso indicata, da cui risulta che la medesima trovasi nella condizione prevista dal precitato art. 2544 del codice civile;

Visto il parere del Comitato centrale per le cooperative;

Decreta:

La società cooperativa sottoelencata è sciolta ai sensi dell'art. 2544 del codice civile:

società cooperativa «Culturavita», con sede in Roma, costituita con rogito notaio Giuseppe Fuà in data 14 giugno 1977, repertorio n. 812, registro società n. 3797/77, tribunale di Roma, B.U.S.C. n. 23903/153623.

Il presente decreto verrà trasmesso al Ministero della giustizia - Ufficio pubblicazione leggi e decreti, per la pubblicazione nella *Gazzetta Ufficiale*.

Roma, 12 gennaio 2000

Il dirigente: PIRONOMONTE

00A1109

DECRETO 12 gennaio 2000.

Scioglimento della società cooperativa «Auxilium», in Roma.

IL DIRIGENTE

DEL SERVIZIO POLITICHE DEL LAVORO DI ROMA

Visto l'art. 2544 del codice civile:

In applicazione del decreto del direttore generale della cooperazione del 6 marzo 1996 di decentramento alle direzioni provinciali del lavoro - Servizio politiche del lavoro, degli scioglimenti senza liquidatore di società cooperative;

Visto il verbale di ispezione ordinaria effettuata nei confronti della società cooperativa appresso indicata, da cui risulta che la medesima trovasi nella condizione prevista dal precitato art. 2544 del codice civile;

Visto il parere del Comitato centrale per le cooperative;

Decreta:

La società cooperativa sottoelencata è sciolta ai sensi dell'art. 2544 del codice civile:

società cooperativa «Auxilium», con sede in Roma, costituita con rogito notaio Giuseppe Ottolenghi in data 12 marzo 1984, repertorio n. 19581, registro società n. 2795/84, Tribunale di Roma, B.U.S.C. n. 28270/204408.

Il presente decreto verrà trasmesso al Ministero della giustizia - Ufficio pubblicazione leggi e decreti, per la pubblicazione nella *Gazzetta Ufficiale*.

Roma, 12 gennaio 2000

Il dirigente: PIRONOMONTE

00A1110

DECRETO 12 gennaio 2000.

Scioglimento della società cooperativa «Sportiva gamma sport», in Roma.

IL DIRIGENTE

DEL SERVIZIO POLITICHE DEL LAVORO DI ROMA

Visto l'art. 2544 del codice civile;

In applicazione del decreto del direttore generale della cooperazione del 6 marzo 1996 di decentramento alle direzioni provinciali del lavoro - Servizio politiche del lavoro, degli scioglimenti senza liquidatore di società cooperative;

Visto il verbale di ispezione ordinaria effettuata nei confronti della società cooperativa appresso indicata, da cui risulta che la medesima trovasi nella condizione prevista dal precitato art. 2544 del codice civile;

Visto il parere del Comitato centrale per le cooperative:

Decreta:

La società cooperativa sottoelencata è sciolta ai sensi dell'art. 2544 del codice civile:

società cooperativa «Sportiva gamma sport», con sede in Roma, costituita con rogito notaio Michele Di Ciommo in data 30 luglio 1987, repertorio n. 43118, registro società n. 10334, tribunale di Roma, B.U.S.C. n. 30180/230016.

Il presente decreto verrà trasmesso al Ministero della giustizia - Ufficio pubblicazione leggi e decreti, per la pubblicazione nella *Gazzetta Ufficiale*.

Roma, 12 gennaio 2000

Il dirigente: PIRONOMONTE

00A1111

DECRETO 12 gennaio 2000.

Scioglimento della società cooperativa «Musicisti trasteverini», in Roma.

IL DIRIGENTE

DEL SERVIZIO POLITICHE DEL LAVORO DI ROMA

Visto l'art. 2544 del codice civile;

In applicazione del decreto del direttore generale della cooperazione del 6 marzo 1996 di decentramento alle direzioni provinciali del lavoro - Servizio politiche del lavoro, degli scioglimenti senza liquidatore di società cooperative;

Visto il verbale di ispezione ordinaria effettuata nei confronti della società cooperativa appresso indicata, da cui risulta che la medesima trovasi nella condizione prevista dal precitato art. 2544 del codice civile;

Visto il parere del Comitato centrale per le cooperative;

Decreta:

La società cooperativa sottoelencata è sciolta ai sensi dell'art. 2544 del codice civile:

società cooperativa «Musicisti trasteverini», con sede in Roma, costituita con rogito notaio Gilberto Colalelli in data 26 maggio 1977, repertorio n. 39415, registro società n. 3269/77, tribunale di Roma, B.U.S.C. n. 23856/153121.

Il presente decreto verrà trasmesso al Ministero della giustizia - Ufficio pubblicazione leggi e decreti, per la pubblicazione nella *Gazzetta Ufficiale*.

Roma, 12 gennaio 2000

Il dirigente: PIRONOMONTE

00A1112

DECRETO 12 gennaio 2000.

Scioglimento della società cooperativa «S.A.P.E.», in Roma.

IL DIRIGENTE

DEL SERVIZIO POLITICHE DEL LAVORO DI ROMA

Visto l'art. 2544 del codice civile;

In applicazione del decreto del direttore generale della cooperazione del 6 marzo 1996 di decentramento alle direzioni provinciali del lavoro - Servizio politiche del lavoro, degli scioglimenti senza liquidatore di società cooperative;

Visto il verbale di ispezione ordinaria effettuata nei confronti della società cooperativa appresso indicata, da cui risulta che la medesima trovasi nella condizione prevista dal precitato art. 2544 del codice civile;

Visto il parere del Comitato centrale per le cooperative;

Decreta:

La società cooperativa sottoelencata è sciolta ai sensi dell'art. 2544 del codice civile:

società cooperativa «S.A.P.E.», con sede in Roma, costituita con rogito notaio Angelo Falcone in data 26 aprile 1989, repertorio n. 7175, registro società n. 8171/89, tribunale di Roma, B.U.S.C. n. 33481/261562.

Il presente decreto verrà trasmesso al Ministero della giustizia - Ufficio pubblicazione leggi e decreti - per la pubblicazione nella *Gazzetta Ufficiale*.

Roma, 12 gennaio 2000

Il dirigente: PIRONOMONTE

00A1113

DECRETO 12 gennaio 2000.

Scioglimento della società cooperativa «Mamela», in Roma.

IL DIRIGENTE

DEL SERVIZIO POLITICHE DEL LAVORO DI ROMA

Visto l'art. 2544 del codice civile;

In applicazione del decreto del direttore generale della cooperazione del 6 marzo 1996 di decentramento alle direzioni provinciali del lavoro - Servizio politiche del lavoro, degli scioglimenti senza liquidatore di società cooperative;

Visto il verbale di ispezione ordinaria effettuata nei confronti della società cooperativa appresso indicata, da cui risulta che la medesima trovasi nella condizione prevista dal precitato art. 2544 del codice civile;

Visto il parere del Comitato centrale per le cooperative;

Decreta:

La società cooperativa sottoelencata è sciolta ai sensi dell'art. 2544 del codice civile:

società cooperativa «Mamela», con sede in Subiaco (Roma), costituita con rogito notaio Antonina Gualtieri in data 31 marzo 1990, repertorio n. 10716, registro società n. 5380, tribunale di Roma, B.U.S.C. n. 31829/247751.

Il presente decreto verrà trasmesso al Ministero della giustizia - Ufficio pubblicazione leggi e decreti, per la pubblicazione nella *Gazzetta Ufficiale*.

Roma, 12 gennaio 2000

Il dirigente: PIRONOMONTE

00A1117

DECRETO 12 gennaio 2000.

Scioglimento della società cooperativa «Portuensis», in Roma.

IL DIRIGENTE

DEL SERVIZIO POLITICHE DEL LAVORO DI ROMA

Visto l'art. 2544 del codice civile;

In applicazione del decreto del direttore generale della cooperazione del 6 marzo 1996 di decentramento alle direzioni provinciali del lavoro - Servizio politiche del lavoro, degli scioglimenti senza liquidatore di società cooperative;

Visto il verbale di ispezione ordinaria effettuata nei confronti della società cooperativa appresso indicata, da cui risulta che la medesima trovasi nella condizione prevista dal precitato art. 2544 del codice civile;

Visto il parere del Comitato centrale per le cooperative;

Decreta:

La società cooperativa sottoelencata è sciolta ai sensi dell'art. 2544 del codice civile:

società cooperativa «Portuensis», con sede in Roma, costituita con rogito notaio Alex Gamberale in data 30 novembre 1987, repertorio n. 2891, registro società n. 1972/88, Tribunale di Roma, B.U.S.C. n. 30495/233653.

Il presente decreto verrà trasmesso al Ministero della giustizia - Ufficio pubblicazione leggi e decreti, per la pubblicazione nella *Gazzetta Ufficiale*.

Roma, 12 gennaio 2000

Il dirigente: PIRONOMONTE

00A1118

DECRETO 20 gennaio 2000.

Scioglimento della società cooperativa «Graphica Nova» a r.l., in Roma.

IL DIRIGENTE

DEL SERVIZIO POLITICHE DEL LAVORO DI ROMA

Visto il decreto ministeriale con il quale in data 19 marzo 1984 la scrivente cooperativa «Graphica Nova» a r.l., con sede in Roma è stata sciolta ai sensi dell'art. 2544 del codice civile ed il dott. Dario Caniglia ne è stato nominato commissario liquidatore;

Vista la nota prot. n. 6338 del 29 novembre 1999 con la quale il Ministero del lavoro e della previdenza sociale - Direzione generale della cooperazione - Div. IV/5, ritiene che debba essere modificato il decreto ministeriale suindicato tenuto conto della relazione retta;

Visto con il quale il Ministero del lavoro e della previdenza con il quale il Ministeriale suindicato tenuto conto della relazione retta;

redatta dal commissario liquidatore in data 9 ottobre 1984 ed emesso un nuovo provvedimento di scioglimento ai sensi dell'art. 2544 del codice civile senza liquidatore;

Considerato l'art. 2 del decreto ministeriale 27 gennaio 1988;

Decreta:

La società cooperativa «Graphica Nova» a r.l., con sede in Roma, via Val Solda n. 135, costituita con rogito notaio Agostino D'Ettorre in data 15 dicembre 1978, repertorio n. 3566, registro società n. 347/79, tribunale di Roma, B.U.S.C. n. 25001 è sciolta ai sensi dell'art. 2544 del codice civile senza nomina di liquidatore.

Il presente decreto verrà trasmesso al Ministero della giustizia - Ufficio pubblicazione leggi e decreti, per la conseguente pubblicazione nella *Gazzetta Ufficiale*.

Roma, 20 gennaio 2000

Il dirigente: PIRONOMONTE

00A1114

DECRETO 20 gennaio 2000.

Scioglimento della società cooperativa «Icres - Lazio - Istituto cooperativo ricerca e studi», in Roma.

IL DIRIGENTE

DEL SERVIZIO POLITICHE DEL LAVORO DI ROMA

Visto il decreto ministeriale con il quale in data 13 gennaio 1987 la società cooperativa «Icres - Lazio» a r.l., con sede in Roma è stata sciolta ai sensi dell'art. 2544 del codice civile ed il dott. Romano Coltellacci ne è stato nominato commissario liquidatore;

Visto il decreto ministeriale del 5 marzo 1988 con il quale viene nominato commissario liquidatore la dott.ssa Giovanna Rossi Forte in sostituzione del dott. Romano Coltellacci;

Visto il decreto ministeriale del 26 luglio 1988 con il quale viene nominato commissario liquidatore l'avv. Pari Carretta in sostituzione della dott.ssa Giovanna Rossi Forte;

Visto il decreto ministeriale del 20 novembre 1988 con il quale viene nominato commissario liquidatore il dott. Sergio Celotto in sostiutzione dell'avv. Paris Carretta;

Visto il decreto ministeriale del 26 maggio 1990 con il quale viene nominato commissario liquidatore il dott. Maurizio Giacinti in sostituzione del dott. Sergio Celotto:

Vista la nota prot. n. 6995 del 22 dicembre 1999 con la quale, il Ministero del lavoro e della previdenza sociale - Direzione generale della cooperazione - Div.IV/5, ritiene che debbano essere modificati i decreti ministeriali suindicati, dovendosi considerare estinte le poste attive contenute nell'ultimo bilancio di esercizio relativo alll'anno 1981 ed emesso un nuovo provvedimento di scioglimento ai sensi dell'art. 2544 del codice civile senza liquidatore;

Considerato il decreto direttoriale del 6 marzo 1996 nonché l'art. 2 del decreto ministeriale 27 gennaio 1998;

Decreta:

La società cooperativa «Icres - Lazio - Istituto cooperativo ricerca e studi» con sede in Roma, via Franceschini n. 89, costituita con rogito notaio Maurizio Colalelli in data 11 ottobre 1979, repertorio n. 7578, registro società n. 4520/79, tribunale di Roma, B.U.S.C. n. 25569, è sciolta ai sensi dell'art. 2544 del codice civile senza nomina di liquidatore.

Il presente decreto verrà trasmesso al Ministero della giustizia - Ufficio pubblicazioni leggi e decreti, per la conseguente pubblicazione nella *Gazzetta Ufficiale*.

Roma, 20 gennaio 2000

Il dirigente: Pironomonte

00A1115

DECRETO 21 gennaio 2000.

Scioglimento della società cooperativa «Piandolce» - Società cooperativa in liquidazione, in Nizza Monferrato.

IL DIRETTORE

DELLA DIREZIONE PROVINCIALE DEL LAVORO DI ASTI

Visto l'art. 2544 del codice civile;

Visto l'art. 2 della legge 17 luglio 1975, n. 400;

Visto l'art. 18 della legge 31 gennaio 1992, n. 59;

Esaminati gli esiti degli accertamenti ispettivi effettuati sulla società cooperativa edilizia «Piandolce» a r.l.;

Visto il verbale di ispezione eseguito sulla società cooperativa edilizia sopra citata da cui risulta che la medesima si trova nelle condizioni previste dagli articoli 2544 del codice civile e 18 della legge n. 59/1992;

Decreta:

La società di seguito indicata è sciolta ai sensi e per gli effetti dell'art. 2544 del codice civile, senza far luogo alla nomina del commissario liquidatore:

società cooperativa edilizia «Piandolce» - Società cooperativa in liquidazione, con sede in Nizza Monferrato, costituita per rogito dott. Tosco Salvadori in data 5 luglio 1963, repertorio n. 1095, tribunale di Acqui Terme, registro società n. 2120, posizione n. 131/9729.

Asti, 21 gennaio 2000

Il direttore: Corrente

00A1116

DECRETI E DELIBERE DI ALTRE AUTORITÀ

UNIVERSITÀ DI MESSINA

DECRETO RETTORALE 12 gennaio 2000.

Modificazioni allo statuto dell'Università.

IL RETTORE

Visto il testo unico delle leggi sull'istruzione superiore emanato con regio decreto 31 agosto 1933, n. 1592, e successive modificazioni ed integrazioni;

Visto il decreto del Presidente della Repubblica 11 luglio 1980, n. 382;

Vista la legge 9 maggio 1989, n. 168;

Vista la legge 19 novembre 1990, n. 341;

Visto il proprio decreto rettorale del 22 settembre 1998, n. 232, relativo alla rideterminazione dei settori scientifico-disciplinari del corso di laurea in filosofia della facoltà di lettere e filosofia;

Visto lo statuto di autonomia dell'Ateneo emanato con decreto rettorale 10 aprile 1997;

Visto il decreto ministeriale 26 febbraio 1999 con il quale sono rideterminati i settori scientifico-disciplinari ex art. 17, comma 11, legge n. 127/1997;

Vista la proposta di modifica dello statuto formulata dalle autorità accademiche dell'Università degli studi di Messina;

Decreta:

Lo statuto dell'Università degli studi di Messina è integrato come appresso:

Articolo unico

Nell'attuale art. 139 dello statuto di questo Ateneo, relativo al corso di laurea in filosofia della facoltà di

lettere e filosofia, dopo l'elenco degli insegnamenti complementari vengono aggiunte le seguenti nuove discipline:

Settore M07A - filosofia teoretica:

- 1) didattica della filosofia;
- 2) gnoseologia.

Settore M07M - logica e filosofia della scienza:

- 1) epistemologia;
- 2) epistemologia delle scienze umane;
- 3) logica;
- 4) metodologia delle scienze naturali;
- 5) metodologia delle scienze sociali (settore M07B);
 - 6) storia dell'epistemologia;
 - 7) storia della logica.

Settore M07C - filosofia morale:

- 1) antropologia filosofica;
- 2) etica e deontologia della comunicazione;
- 3) etica sociale;
- 4) storia della filosofia morale.

Settore M07D - Estetica:

- 1) estetica musicale (settore M07D);
- 2) poetica e retorica;
- 3) psicologia dell'arte e della letteratura (settore M07D);
 - 4) retorica e stilistica;
 - 5) semiotica delle arti (settore M07D);
- 6) sociologia dell'arte e della letteratura (settore M07D);
 - 7) storia dell'estetica:
 - 8) storia dell'estetica classica e medievale;
 - 9) storia dell'estetica moderna;
 - 10) storia della retorica classica (settore M07D);
 - 11) teoria e storia della retorica (settore M07D).

Settore M07E - filosofia del linguaggio:

- 1) logica dei linguaggi naturali;
- 2) semiotica:
- 3) semiotica del testo (settore M07E);
- 4) semiotica delle arti (settore M07E);
- 5) sociolinguistica (settore M07E);
- 6) storia della semiotica;
- 7) teoria dei linguaggi;
- 8) teoria dei linguaggi formali.

Settore M08A - storia della filosofia:

- 1) storia della filosofia del rinascimento;
- 2) storia della filosofia ebraica;
- 3) storia della filosofia italiana;
- 4) storia della filosofia politica (settore M08A);
- 5) teoria e storia della storiografia.

Settore M08B - storia della filosofia antica:

- 1) storia del pensiero politico antico (settore M08B);
 - 2) storia della filosofia tardo-antica;
 - 3) storia della retorica classica (settore M080).

Settore M08Y - storia della filosofia medievale:

- 1) storia del pensiero politico medievale (settore M08Y);
 - 2) storia della filosofia medievale ebraica;
 - 3) storia del pensiero politico arabo;
 - 4) storia della filosofia araba;
 - 5) storia della filosofia araba medievale;
 - 6) storia della filosofia islamica:
 - 7) storia delle filosofie e delle scienze musulmane.

Settore M08E - storia della scienza:

- 1) storia del pensiero scientifico;
- 2) storia del pensiero scientifico antico e medievale;
- 3) Storia del pensiero scientifico moderno e contemporaneo;
 - 4) storia della psicologia (settore M08E);
- 5) storia della scienza e della tecnica nell'età moderna e contemporanea;
 - 6) storia della tecnica.

Settore M09A - pedagogia generale:

- 1) educazione degli adulti;
- 2) metodologia della ricerca pedagogica;
- 3) pedagogia sociale;
- 4) psicopedagogia (settore M09A);
- 5) psicopedagogia del linguaggio e della comunicazione (settore M09A).

Settore M09Y - storia della pedagogia:

- 1) storia dell'educazione:
- 2) storia della scuola e delle istituzioni educative;
- 3) filosofia e storia della letteratura per l'infanzia;
- 4) letteratura per l'infanzia;
- 5) storia della letteratura per l'infanzia.

Settore M09W - didattica e pedagogia speciale:

- 1) didattica generale;
- 2) educazione ambientale (settore M09W);
- 3) metodologia e tecnica del gioco e dell'animazione;
 - 4) metodologia e tecnica del lavoro di gruppo;
- 5) progettazione e produzione di informatica per la didattica:
 - 6) tecniche della fomazione a distanza:
 - 7) tecnologie dell'istruzione e dell'apprendimento;
 - 8) didattica speciale;
- 9) pedagogia della marginalità e della devianza minorile;
 - 10) pedagogia speciale.

Settore M09F - pedagogia sperimentale:

- 1) docimologia;
- 2) pedagogia sperimentale;
- 3) teorie e metodi di programmazione e valutazione scolastica.

Settore M10A - psicologia generale:

- 1) psicolinguistica;
- 2) psicologia cognitiva;
- 3) psicologia del pensiero;
- 4) psicologia dell'apprendimento e della memoria;
- 5) psicologia dell'arte e della letteratura (settore M10A);
 - 6) psicologia della comunicazione;
 - 7) psicologia della Musica (settore M10A);
 - 8) psicologia della percezione;
 - 9) psicologia della personalità;
 - 10) storia della psicologia (settore M10A);
 - 11) teoria e sistemi di intelligenza artificiale.

Settore M11A - psicologia dello sviluppo e dell'educazione:

- 1) epistemologia genetica;
- 2) psicologia dell'educazione;
- 3) psicologia dell'handicap e della riabilitazione (settore M11A);
 - 4) psicologia dell'istruzione;
- 5) psicologia dell'orientamento scolastico e professionale (settore M11A);
 - 6) psicologia dello sviluppo cognitivo;
- 7) psicologia dello sviluppo del linguaggio e della comunicazione;
 - 8) psicologia gerontologica (settore M11A);
 - 9) psicopedagogia (settore M11A);
- 10) psicopedagogia del linguaggio e della comunicazione (settore M11A);
 - 11) psicopedagogia delle differenze individuali;
- 12) tecniche di osservazione del comportamento infantile (settore M11A);
- 13) teorie e metodi di programmazione e valutazione scolastica (settore M11A).

Settore M11B - *psicologia sociale*:

- 1) metodologia della ricerca psicosociale (settore M11B);
 - 2) psicologia ambientale;
 - 3) psicologia degli atteggiamenti e delle opinioni;
 - 4) psicologia dei gruppi;
 - 5) psicologia della formazione (settore M11B);
 - 6) psicologia della religione;
 - 7) psicologia delle comunicazioni sociali;
 - 8) psicologia di comunità (settore M11B);
 - 9) psicologia giuridica;
 - 10) psicologia politica;
 - 11) psicologia sociale della famiglia;

12) tecniche dell'intervista e del questionario (settore M11B).

Settore Q01B - storia delle dottrine politiche:

- 1) storia del pensiero politico;
- 2) storia del pensiero politico antico (settore Q01B);
 - 3) storia del pensiero politico medievale;
 - 4) storia del pensiero politico moderno;
 - 5) storia del pensiero politico contemporaneo;
 - 6) storia della filosofia politica (settore Q01B);
 - 7) storia delle dottrine politiche e sociali.

Settore M05X - discipline demoetnoantropologiche:

- 1) antropologia culturale;
- 2) antropologia economica;
- 3) anfropologia religiosa;
- 4) antropologia sociale;
- 5) civiltà indigene d'America;
- 6) etnoantropologia;
- 7) etnografia;
- 8) etnografia dell'Africa;
- 9) etnografia della Sardegna;
- 10) etnologia;
- 11) etnologia delle culture mediterranee;
- 12) etnostoria;
- 13) forme elementari di società;
- 14) religioni di popoli primitivi (settore M05X);
- 15) storia della cultura materiale;
- 16) storia delle tradizioni popolari.

Settore Q01A - filosofia politica:

- 1) analisi del linguaggio politico (settore Q01A);
- 2) filosofia delle scienze sociali;
- 3) filosofia politica;
- 4) storia della filosofia politica (settore Q01A).

Settore L09A - glottologia e linguistica:

- 1) dialettologia;
- 2) etnolinguistica;
- 3) fonetica e fonologia;
- 4) geografia linguistica;
- 5) glottologia;
- 6) lingua dei segni (settore L09A);
- 7) linguistica applicata;
- 8) linguistica computazionale;
- 9) linguistica generale;
- 10) linguistica informatica (settore L09A);
- 11) linguistica matematica;
- 12) linguistica onomastica e toponomastica;
- 13) semantica e lessicologia;
- 14) sociolinguistica (settore L09A);
- 15) storia comparata delle lingue classiche;
- 16) storia della grammatica;
- 17) storia della linguistica.

Settore Q05A - sociologia generale:

- 1) analisi del linguaggio e delle scienze sociali;
- 2) metodi e tecniche del servizio sociale;
- 3) metodi quantitativi per le scienze sociali;
- 4) metodologia delle scienze sociali (settore Q05A);
 - 5) metodologia delle scienze umane;
 - 6) metodologia e tecnica della ricerca sociale;
 - 7) politica sociale;
 - 8) principi e fondamenti del servizio sociale;
 - 9) sistemi sociali comparati;
 - 10) sociologia;
 - 11) sociologia dei gruppi;
 - 12) sociologia del mutamento;
 - 13) sociologia della salute;
 - 14) sociologia della scienza;
 - 15) sociologia della sicurezza sociale;
 - 16) sociologia dello sviluppo (settore Q05A);
 - 17) storia del pensiero sociologico;
 - 18) teoria dei processi di socializzazione;
 - 19) teoria e metodi della pianificazione sociale.

Settore Q05B - sociologia dei processi culturali e comunicativi:

- 1) editoria multimediale (settore Q05B);
- 2) metodi e tecniche di produzione video;
- 3) sociologia dei processi culturali;
- 4) sociologia dell'arte e della letteratura (settore Q05B);

- 5) sociologia dell'educazione;
- 6) sociologia della comunicazione;
- 7) sociologia della conoscenza;
- 8) sociologia della famiglia;
- 9) sociologia della religione;
- 10) sociologia delle comunicazioni di massa;
- 11) storia della radio e della televisione (settore Q05B);
 - 12) tecniche della comunicazione publicitaria;
 - 13) teoria dell'informazione (settore Q05B);
 - 14) teoria e tecniche dei nuovi media;
 - 15) teoria e tecniche del linguaggio giornalistico;
 - 16) teoria e tecniche del linguaggio radiotelevisivo;
 - 17) teoria e tecniche della promozione d'immagine;
 - 18) teoria e tecniche delle comunicazioni di massa;
 - 19) teorie e tecniche della comunicazione pubblica.
 - 1) lingua francese (settore L16R);
 - 2) lingua spagnola (settore L17C);
 - 3) lingua inglese (settore L18C);
 - 4) lingua tedesca (settore L19B).

Il presente decreto sarà pubblicato nella *Gazzetta Ufficiale* della Repubblica italiana.

Messina, 12 gennaio 2000

Il rettore: Silvestri

00A1120

ESTRATTI, SUNTI E COMUNICATI

MINISTERO DEL TESORO, DEL BILANCIO E DELLA PROGRAMMAZIONE ECONOMICA

Cambi di riferimento rilevati a titolo indicativo

Tassi giornalieri di riferimento rilevati a titolo indicativo secondo le procedure stabilite nell'ambito del Sistema europeo delle Banche centrali e comunicati dalla Banca d'Italia, adottabili, fra l'altro, dalle Amministrazioni statali per le anticipazioni al Portafoglio dello Stato, ai sensi dell'art. 1 della legge 3 marzo 1951, n. 193.

Cambi del giorno 14 febbraio 2000

Dollaro USA	0,9835
Yen giapponese	105,99
Dracma greca	332,65
Corona danese	7,4432
Corona svedese	8,4715
Sterlina	0,61950

Corona norvegese	
Corona ceca	
Lira cipriota	7
Corona estone	
Fiorino ungherese	
Zloty polacco	
Tallero sloveno	
Franco svizzero	
Dollaro canadese	
Dollaro australiano	
Dollaro neozelandese 1,9988	
Rand sudafricano 6,1877	

N.B. — Tutte le quotazioni sono determinate in unità di valuta estera contro 1 euro. Si ricorda che il tasso irrevocabile di conversione LIRA/EURO è 1936,27.

00A1382

RETTIFICHE

Avvertenza. — L'avviso di rettifica dà notizia dell'avvenuta correzione di errori materiali contenuti nell'originale o nella copia del provvedimento inviato per la pubblicazione alla Gazzetta Ufficiale. L'errata-corrige rimedia, invece, ad errori verificatisi nella stampa del provvedimento sulla Gazzetta Ufficiale. I relativi comunicati sono pubblicati ai sensi dell'art. 8 del decreto del Presidente della Repubblica 28 dicembre 1985, n. 1092, e degli articoli 14, 15 e 18 del decreto del Presidente della Repubblica 14 marzo 1986, n. 217.

AVVISI DI RETTIFICA

Comunicato della Presidenza del Consiglio dei Ministri relativo al decreto legislativo 25 novembre 1999, n. 525, recante: «Attuazione della direttiva 98/4/CE che modifica la normativa comunitaria sulle procedure di appalti nei settori esclusi». (Decreto pubblicato nella *Gazzetta Ufficiale* - serie generale - n. 11 del 15 gennaio 2000).

Nel decreto legislativo citato in epigrafe, pubblicato nella sopra indicata *Gazzetta Ufficiale*, alla pag. 6, prima colonna, all'art. 10, comma 1, in luogo delle parole: «... il comma 6 è sostituito dal seguente:», leggasi: ... «è aggiunto, in fine, il seguente comma:».

00A1303

DOMENICO CORTESANI, direttore

Francesco Nocita, redattore
Alfonso Andriani, vice redattore

Roma - Istituto Poligrafico e Zecca dello Stato - S.

ISTITUTO POLIGRAFICO E ZECCA DELLO STATO

LIBRERIE CONCESSIONARIE PRESSO LE QUALI È IN VENDITA LA GAZZETTA UFFICIALE

ABRUZZO

♦ CHIETI

LIBRERIA PIROLA MAGGIOLI-DE LUCA Via A. Herio, 21

◇ L'AQUILA LIBRERIA LA LUNA Viale Persichetti, 9/A

♦ PESCARA PESCARA LIBRERIA COSTANTINI DIDATTICA Corso V. Emanuele, 146 LIBRERIA DELL'UNIVERSITÀ Via Galilei (ang. via Gramsci)

♦ SULMONA LIBRERIA UFFICIO IN Circonv. Occidentale, 10

♦ TERAMO

LIBRERIA DE LUCA Via Riccitelli, 6

BASILICATA

Via delle Beccherie, 69 GULLIVER LIBRERIE Via del Corso, 32

♦ POTENZA LIBRERIA PAGGI ROSA Via Pretoria

CALABRIA

LIBRERIA NISTICÒ

Via A. Daniele, 27

Via Monte Santo, 70/A

♦ PALMI LIBRERIA IL TEMPERINO Via Roma, 31

♦ REGGIO CALABRIA LIBRERIA L'UFFICIO Via B. Buozzi, 23/A/B/C

♦ VIBO VALENTIA LIBRERIA AZZURRA Corso V. Emanuele III

CAMPANIA

CARTOLIBRERIA AMATO Via dei Goti, 11

Via dei Goti, 11

◇ AVELLINO

LIBRERIA GUIDA 3

Via Vasto, 15

LIBRERIA PIROLA MAGGIOLI

Via Matteotti, 30-32 CARTOLIBRERIA CESA Via G. Nappi, 47

♦ BENEVENTO

LIBRERIA LA GIUDIZIARIA Via F. Paga, 11 LIBRERIA MASONE Viale Rettori, 71

♦ CASERTA

LIBRERIA GUIDA 3 Via Caduti sul Lavoro, 29-33

CASTELLAMMARE DI STABIA LINEA SCUOLA

Via Raiola, 69/D

♦ CAVA DEI TIRRENI
LIBRERIA RONDINELLA Corso Umberto I, 253

ISCHIA PORTO LIBRERIA GUIDA 3 Via Sogliuzzo

NAPOLI LIBRERIA LEGISLATIVA MAJOLO Via Caravita, 30 LIBRERIA GUIDA 1 Via Portalba, 20-23 LIBRERIA L'ATENEO Viale Augusto, 168-170 LIBRERIA GUIDA 2 Via Merliani, 118 LIBRERIA I.B.S. Salita del Casale, 18

♦ NOCERA INFERIORE

LIBRERIA LEGISLATIVA CRISCUOLO Via Fava, 51;

♦ NOLA

LIBRERIA EDITRICE LA RICERCA Via Fonseca, 59

CARTOLIBRERIA GM Via Crispi

SALERNO

LIBRERIA GUIDA Corso Garibaldi, 142

EMILIA-ROMAGNA

♦ BOLOGNA
LIBRERIA GIURIDICA CERUTI
Piazza Tribunali, 5/F LIBRERIA PIROLA MAGGIOLI Via Castiglione, 1/C GIURIDICA EDINFORM Via delle Scuole, 38

CARPI

LIBRERIA BULGARELLI Corso S. Cabassi, 15

CESENA LIBRERIA BETTINI Via Vescovado, 5

FERRARA LIBRERIA PASELLO Via Canonica, 16-18

FORLÌ LIBRERIA CAPPELLI Via Lazzaretto, 51 LIBRERIA MODERNA Corso A. Diaz, 12

Via Berengario, 60

◇ PARMA

LIBRERIA PIROLA PARMA Via Farini, 34/D

♦ PIACENZA

NUOVA TIPOGRAFIA DEL MAINO Via Quattro Novembre, 160

◇ RAVENNA

LIBRERIA GIURIDICA DI FERMANI MAURIZIO Via Corrado Ricci, 12

♦ REGGIO EMILIA

LIBRERIA MODERNA Via Farini, 1/M

LIBRERIA DEL PROFESSIONISTA Via XXII Giugno, 3

FRIULI-VENEZIA GIULIA

GORIZIA

CARTOLIBRERIA ANTONINI Via Mazzini, 16

PORDENONE

LIBRERIA MINERVA Piazzale XX Settembre, 22/A

LIBRERIA TERGESTE Piazza Borsa, 15 (gall. Tergesteo)

UDINE

LIBRERIA BENEDETTI Via Mercatovecchio, 13 LIBBERIA TARANTOLA Via Vittorio Veneto, 20

I AZIO

♦ FROSINONE

LIBRERIA EDICOLA CARINCI Piazza Madonna della Neve, s.n.c.

LIBRERIA GIURIDICA LA FORENSE Viale dello Statuto, 28-30

LIBBERIA LA CENTRALE Piazza V. Emanuele, 8

ROMA
LIBRERIA ECONOMICO GIURIDICA Via S. Maria Maggiore, 121 LIBRERIA DE MIRANDA Viale G. Cesare, 51/E-F-G LIBRERIA EDITALIA
Via dei Prefetti, 16 (Piazza del Parlamento)
LIBRERIA LAURUS ROBUFFO Via San Martino della Battaglia, 35

LIBRERIA L'UNIVERSITARIA Viale Ippocrate, 99 LIBRERIA IL TRITONE Via Tritone, 61/A LIBRERIA MEDICHINI Via Marcantonio Colonna, 68-70 LA CONTABILE Via Tuscolana, 1027

♦ SORA LIBRERIA PIROLA MAGGIOLI Via Abruzzo, 4

TIVOLI LIBRERIA MANNELLI Viale Mannelli, 10 ♦ VITERBO

LIBRERIA "AR' Palazzo Uffici Finanziari - Loc. Pietrare LIBRERIA DE SANTIS Via Venezia Giulia, 5

LIGURIA

♦ CHIAVARI

CARTOLERIA GIORGINI Piazza N.S. dell'Orto, 37-38

LIBRERIA GIURIDICA DI A. TERENGHI & DARIO CERIOLI Galleria E. Martino, 9

♦ IMPERIA

LIBRERIA PIROLA MAGGIOLI - DI VIALE Viale Matteotti, 43/A-45

LOMBARDIA

♦ BERGAMO

LIBRERIA LORENZELLI Via G. D'Alzano, 5

O BRESCIA

LIBRERIA QUERINIANA Via Trieste, 13

♦ BRESSO

LIBRERIA CORRIDONI Via Corridoni, 11

♦ BUSTO ARSIZIO

CARTOLIBRERIA CENTRALE BORAGNO Via Milano, 4

♦ сомо

LIBRERIA GIURIDICA BERNASCONI Via Mentana, 15

♦ GALLARATE LIBRERIA PIROLA MAGGIOLI Via Pulicelli, 1 (ang. p. risorgimento) LIBRERIA TOP OFFICE Via Torino, 8

♦ LECCO

LIBRERIA PIROLA - DI LAZZARINI Corso Mart. Liberazione, 100/A

♦ LIPOMO

EDITRICE CESARE NANI Via Statale Briantea, 79

♦ LODI

LA LIBRERIA S.a.s. Via Defendente, 32

♦ MANTOVA

LIBRERIA ADAMO DI PELLEGRINI Corso Umberto I, 32

♦ MILANO

Foro Bonaparte, 53

LIBRERIA CONCESSIONARIA IPZS-CALABRESE Galleria V. Emanuele II, 13-15 FOROBONAPARTE S.r.I.

♦ MONZA

LIBRERIA DELL'ARENGARIO Via Mapelli, 4

◇ PAVIA

LIBRERIA GALASSIA Corso Mazzini, 28

♦ SONDRIO LIBRERIA MAC Via Caimi, 14

VARESE

LIBRERIA PIROLA - DI MITRANO Via Albuzzi, 8

Segue: LIBRERIE CONCESSIONARIE PRESSO LE QUALI È IN VENDITA LA GAZZETTA UFFICIALE

MARCHE

♦ ANCONA

LIBRERIA FOGOLA Piazza Cavour, 4-5-6

ASCOLI PICENO LIBRERIA PROSPERI

Largo Crivelli, 8

MACERATA

LIBRERIA UNIVERSITARIA Via Don Minzoni, 6

LIBRERIA PROFESSIONALE MARCHIGIANA Via Mameli, 34

S. BENEDETTO DEL TRONTO

LA BIBLIOFILA Via Ugo Bassi, 38

MOLISE

♦ CAMPOBASSO

LIBRERIA GIURIDICA DI.E.M. Via Capriglione, 42-44 CENTRO LIBRARIO MOLISANO Viale Manzoni, 81-83

PIEMONTE

♦ ALBA

CASA EDITRICE I.C.A.P. Via Vittorio Emanuele, 19

LIBRERIA INTERNAZIONALE BERTOLOTTI Corso Roma, 122

♦ BIELLA

LIBRERIA GIOVANNACCI Via Italia, 14

CASA EDITRICE ICAP Piazza dei Galimberti. 10

EDIZIONI PIROLA E MODULISTICA Via Costa, 32

♦ TORINO

CARTIERE MILIANI FABRIANO Via Cavour, 17

♦ VERBANIA

LIBRERIA MARGAROLI Corso Mameli, 55 - Intra

◇ VERCELLI

CARTOLIBRERIA COPPO Via Galileo Ferraris, 70

PUGLIA

♦ ALTAMURA

LIBRERIA JOLLY CART Corso V. Emanuele, 16

♦ BARI

CARTOLIBRERIA QUINTILIANO Via Arcidiacono Giovanni, 9 LIBRERIA PALOMAR Via P. Amedeo, 176/B LIBRERIA LATERZA GIUSEPPE & FIGLI Via Sparano, 134 LIBRERIA FRATELLI LATERZA Via Crisanzio, 16

♦ BRINDISI

LIBRERIA PIAZZO Corso Garibaldi, 38/A

♦ CERIGNOLA

LIBRERIA VASCIAVEO Via Gubbio, 14

→ FOGGIA

LIBRERIA PATIERNO Via Dante, 21

♦ LECCE

LIBRERIA LECCE SPAZIO VIVO Via Palmieri, 30

♦ MANFREDONIA LIBRERIA IL PAPIRO

Corso Manfredi, 126

♦ MOLFETTA

LIBRERIA IL GHIGNO Via Campanella, 24

LIBRERIA FUMAROLA Corso Italia, 229

SARDEGNA

♦ CAGLIARI

LIBRERIA F.LLI DESSÌ Corso V. Emanuele, 30-32

◇ ORISTANO

LIBRERIA CANU Corso Umberto I, 19

LIBRERIA MESSAGGERIE SARDE Piazza Castello, 11 LIBRERIA AKA Via Roma, 42

SICILIA

△ ACIREALE

LIBRERIA S.G.C. ESSEGICI S.a.s. Via Caronda, 8-10 CARTOLIBRERIA BONANNO Via Vittorio Emanuele, 194

AGRIGENTO

TUTTO SHOPPING Via Panoramica dei Templi, 17

♦ CALTANISSETTA

LIBRERIA SCIASCIA Corso Umberto I. 111

CARTOLIBRERIA MAROTTA & CALIA Via Q. Sella, 106-108

LIBRERIA LA PAGLIA Via Etnea, 393 LIBRERIA ESSEGICI Via F. Riso, 56 LIBRERIA RIOLO FRANCESCA Via Vittorio Emanuele, 137

LIBRERIA LA SENORITA Corso Italia, 132-134

MESSINA

LIBRERIA PIROLA MESSINA Corso Cavour, 55

PALERMO

LIBRERIA S.F. FLACCOVIO Via Ruggero Settimo, 37 LIBRERIA FORENSE Via Maqueda, 185 LIBRERIA S.F. FLACCOVIO Piazza V. E. Orlando, 15-19 LIBRERIA MERCURIO LI.CA.M. Piazza S. G. Bosco, 3 LIBRERIA DARIO FLACCOVIO Viale Ausonia, 70 LIBRERIA CICALA INGUAGGIATO Via Villaermosa, 28 LIBRERIA SCHOOL SERVICE Via Galletti, 225

S. GIOVANNI LA PUNTA

LIBRERIA DI LORENZO Via Roma, 259

LA LIBRERIA DI VALVO E SPADA Piazza Euripide, 22

♦ TRAPANI

LIBRERIA LO BUE Via Cascio Cortese, 8 LIBRERIA GIURIDICA DI SAFINA Corso Italia, 81

TOSCANA

LIBRERIA PELLEGRINI Via Cavour, 42

♦ FIRENZE

LIBRERIA PIROLA «già Etruria» Via Cavour, 46/R LIBRERIA MARZOCCO Via de' Martelli, 22/R LIBRERIA ALFANI Via Alfani, 84-86/R

NUOVA LIBRERIA Via Mille, 6/A

♦ LIVORNO

LIBRERIA AMEDEO NUOVA Corso Amedeo, 23-27 LIBRERIA IL PENTAFOGLIO Via Fiorenza, 4/B

♦ LUCCA

LIBRERIA BARONI ADRI Via S. Paolino, 45-47 LIBRERIA SESTANTE Via Montanara, 37

♦ MASSA

LIBRERIA IL MAGGIOLINO Via Europa, 19

♦ PISA

LIBRERIA VALLERINI Via dei Mille, 13

♦ PISTOIA

LIBRERIA UNIVERSITARIA TURELLI Via Macallè, 37

♦ PRATO

LIBRERIA GORI Via Ricasoli, 25

♦ SIENA

LIBRERIA TICCI Via delle Terme, 5-7

♦ VIAREGGIO

LIBRERIA IL MAGGIOLINO Via Puccini, 38

TRENTINO-ALTO ADIGE

LIBRERIA DISERTORI Via Diaz, 11

UMBRIA

♦ FOLIGNO

LIBRERIA LUNA Via Gramsci, 41

O PERUGIA

LIBRERIA SIMONELLI Corso Vannucci 82 LIBRERIA LA FONTANA Via Sicilia, 53

LIBRERIA ALTEROCCA

Corso Tacito, 29

VENETO ♦ BELLUNO

LIBRERIA CAMPDEL Piazza Martiri, 27/D

CONEGLIANO LIBRERIA CANOVA Via Cavour, 6/B

◇ PADOVA

LIBRERIA DIEGO VALERI Via Roma, 114

CARTOLIBRERIA PAVANELLO Piazza V. Emanuele, 2

CARTOLIBRERIA CANOVA Via Calmaggiore, 31

◇ VENEZIA

CENTRO DIFFUSIONE PRODOTTI EDITORIALI I.P.Z.S. S. Marco 1893/B - Campo S. Fantin

♦ VERONA

LIBRERIA L.E.G.I.S. Via Adigetto, 43 LIBRERIA GROSSO GHELFI BARBATO Via G. Carducci, 44 LIBRERIA GIURIDICA EDITRICE Via Costa, 5

♦ VICENZA

LIBRERIA GALLA 1880 Corso Palladio, 11

MODALITÀ PER LA VENDITA

- La «Gazzetta Ufficiale» e tutte le altre pubblicazioni ufficiali sono in vendita al pubblico:
 - presso l'Agenzia dell'Istituto Poligrafico e Zecca dello Stato in ROMA: piazza G. Verdi, 10;
 - presso le Librerie concessionarie indicate nelle pagine precedenti.

Le richieste per corrispondenza devono essere inviate all'Istituto Poligrafico e Zecca dello Stato - Direzione Marketing e Commerciale - Piazza G. Verdi, 10 - 00100 Roma, versando l'importo, maggiorato delle spese di spedizione, a mezzo del c/c postale **n. 16716029.** Le inserzioni, come da norme riportate nella testata della parte seconda, si ricevono con pagamento anticipato, presso le agenzie in Roma e presso le librerie concessionarie.

PREZZI E CONDIZIONI DI ABBONAMENTO - 2000

Gli abbonamenti annuali hanno decorrenza dal 1º gennaio e termine al 31 dicembre 2000 i semestrali dal 1º gennaio al 30 giugno 2000 e dal 1º luglio al 31 dicembre 2000

PARTE PRIMA - SERIE GENERALE E SERIE SPECIALI Ogni tipo di abbonamento comprende gli indici mensili

Ogni upo u	ii abb	onamento .	comprende gir indici mensiii			
Tipo A - Abbonamento ai fascicoli della serie generale, inclusi tutti i supplementi ordinari: - annuale	L. L.	508.000 289.000	Tipo D - Abbonamento ai fascicoli della serie spe- ciale destinata alle leggi ed ai regolamenti regionali: - annuale	L.	106.000	
Tipo A1 - Abbonamento ai fascicoli della serie generale, inclusi i supplementi ordinari contenenti i provvedimenti legislativi: - annuale - semestrale	L. L.	416.000 231.000	- semestrale Tipo E - Abbonamento ai fascicoli della serie speciale destinata ai concorsi indetti dallo Stato e dalle altre pubbliche amministrazioni: - annuale	L. L.	68.000 267.000	
Tipo A2 - Abbonamento ai supplementi ordinari con-			- semestrale	L.	145.000	
tenenti i provvedimenti non legislativi: - annuale	L. L.	115.500 69.000	Tipo F - Completo. Abbonamento ai fascicoli della serie generale, inclusi i supplementi ordinari contenenti i provvedimenti legislativi e non legislativi ed ai fascicoli delle quattro serie			
Tipo B - Abbonamento ai fascicoli della serie speciale destinata agli atti dei giudizi davanti alla Corte costituzionale:			speciali (ex tipo F): - annuale - semestrale	L. L.	1.097.000 593.000	
- annuale	L. L.	107.000 70.000	Tipo F1 - Abbonamento ai fascicoli della serie generale inclusi i supplementi ordinari contenenti i provvedimenti legislativi ed ai fascicoli delle quattro serie speciali			
destinata agli atti delle Comunità europee: - annuale	L.	273.000	(escluso il tipo A2): - annuale	L.	982.000	
- semestrale	L.	150.000	- semestrale	Ē.	520.000	
Integrando con la somma di L. 150.000 il versamento relativ riceverà anche l'Indice repertorio annuale cronologico			amento della Gazzetta Ufficiale - parte prima - prescelto, si			
				L.	1.500	
			16 pagine o frazione	L.	1.500	
			»	L. L.	2.800 1.500	
Prezzo di vendita di un fascicolo <i>indici mensili</i> , ogni 16 pagine o frazione						
Supplementi straordinari per la vendita a fascicoli, ogni 16 pagine o frazione						
Sunnlamente	straar	rdinaria "E	Bollettino delle estrazioni»			
				L.	162.000	
				L.	1.500	
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •						
• •			nto riassuntivo del Tesoro»	L.	105.000	
				L.	8.000	
			ICROFICHES - 2000 i ordinari - Serie speciali)			
Abbonamento annuo (52 spedizioni raccomandate settimanali)					1.300.000	
			ficiale	L.	1.500	
		da 1 a 10 m	icrofiches)	L.	4.000	
N.B. — Per l'estero i suddetti prezzi sono aumentati del 3	U%.					
PA	RTE	SECONDA	- INSERZIONI			
				L.	474.000	
				L.	283.000 1.550	
Frezzo di vendita di un rascicolo, ogni ilo pagine o frazio	пе			L.	1.550	
I prezzi di vendita, in abbonamento ed a fascio	oli s	eparati, p	er l'estero, nonché quelli di vendita dei fascicoli d	delle	annate	

I prezzi di vendita, in abbonamento ed a fascicoli separati, per l'estero, nonche quelli di vendita dei fascicoli delle annate arretrate, compresi i fascicoli dei supplementi ordinari e straordinari, sono raddoppiati.

L'importo degli abbonamenti deve essere versato sul c/c postale **n. 16716029** intestato all'Istituto Poligrafico e Zecca dello Stato. L'invio dei fascicoli disguidati, che devono essere richiesti entro 30 giorni dalla data di pubblicazione, è subordinato alla trasmissione dei dati riportati sulla relativa fascetta di abbonamento.

Per informazioni, prenotazioni o reclami attinenti agli abbonamenti oppure alla vendita della Gazzetta Ufficiale bisogna rivolgersi direttamente all'Amministrazione, presso l'Istituto Poligrafico e Zecca dello Stato - Piazza G. Verdi, 10 - 00100 ROMA

Ufficio abbonamenti Vendita pubblicazioni Ufficio inserzioni Numero verde 06 85082149/85082221 © 06 85082150/85082276 © 06 85082146/85082189



L. 1.500 € 0,77